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Новая домна-богатырь
ЖДАНОВ, 21 января. (Корр. 

ТАСС). Сегодня на Ждановском ме
таллургическом ааводе имени Ильича 
задута самая крупная в Донбассе 

доменная печь имени XIV съезда 
ВЛКСМ. Лишь в апреле, в день от
крытия комсомольского съезда, был 
уложен первый бетон в ее основа
ние. Теперь здесь высится агрегат—

один из наиболее мощных в нашей 
стране.

На MFirKHre, посвященном пуску 
комсомольской ло>гаы, строители и 
металлурги завода имени Ильича за
верили, что в пятом году семилетки 
они досрочно введут в действие еще 
одну крупную доменную печь, цех 
холодного проката, конвеірторный

цех, трубосварочные станы, а также 
быстро освоят новые производствен
ные мощности.

Участнриси митинга едтпмдупгно 
приняли тексты рапортов на имя 
Центрального Комитета КПСС, Совета 
Министров СССР, товарища
Н. С. Хрущева, а также ЦК КП Ук- 
раргны и правительства УССР.

К Р Е П И Т Ь  СВЯЗЬ  
ОБУЧЕНИЯ С ЖИЗНЬЮ

В решениях ноябрьского Плену- 
ига Ц К  подчеркивается, что созда
ние материально-технической базы 
коммунизма неразрывно связано 
ускорением научно-технического 
прогресса, совершенствованием тех
ники и технологии, сокращением 
сроков создания и внедрения в 
производство новейших машин, ап
паратов и приборов.

Решения Пленума Ц К  обязыва
ют ученых расширять и укреплять 
связи с производством, «сосредото
чить научные силы на решении ко 
ренных задач, непосредственно свя
занных с развитием производства».

Работникам высшей школы пред
стоит немало сделать в дальнейшей 
перестройке учебного процесса с 
целью улучшения подготовки спе- 

^  циалнстов для различных отраслей 
народного хозяйства страны. Из 
стен вузов должны выходить высо
коквалифицированные кадры, в со
вершенстве владеющие новейшими 
достижениями науки н техники, 
умеющие применять свои знания 
на практике.

Вьшолненне Закона о связи шко
лы с жизнью вызвало существен
ные изменения во всей работе выс
шей школы. Приток в вуз произ
водственников, людей с трудовым 
стажем создает благоприятные ус- 
ловня для более высококачествен
ной подготовки специалистов. В 
Томский инженерно-строительный 
институт, например, принято в этом 
учебном году более 80 процентов 
производственников, в политехни
ческий, медицинский институт и 
университет— примерно половина. 
Эти люди принесли с собой в вуз 
знание жизни, любовь к  избранной 
специальности, непременное жела
ние овладеть любимой профессией.

Однако анализ успеваемости 
свидетельствует о том, что не все 
студенты проявляют настойчивость, 
терпение в овладении знаниями. 
Еще много неуспевающих. Это за
ставляет задуматься преподавате
лей, деканаты, ректораты высших 
учебных заведений о необходимости 
дальнейшего совершенствования 
учебного процесса.

Повышение качества подготовки 
специалистов —  первоочередная 
задача. Основная роль в этом при
надлежит преподавателям. Мало 
прийти в аудиторию и прочесть лек- 

Преподаватель призван за- 
^жечь у  студентов огонек исследова
теля, новатора, искателя, пробу
дить в них желание принести как 
можно больше пользы Родине.

Современный уровень все разви
вающейся промышленности выдви
гает перед вузами требование вы 
пускать таких специалистов, кото
рые могли бы, используя новейшие 
достижения науки и техники, не
прерывно совершенствовать прон.э- 
водственные процессы. Сейчас про
сто немыслимо, чтобы лекции, ла
бораторные, курсовые, дипломные 
работы студентов не связывались 
с задачэімн сегодняшнего и завт
рашнего дня производства, чтобы 
эти и другие формы учебной и вое- 
питательпой работы не отражали 
требований технической политики, 
тенденции в развитии новых отрас
лей промышленного производства.

В этой связи огромное значение 
приобретает практическая подго
товка студентов.

Однако в организации практики, 
а также работы студентов I — I I  
курсов много серьезных недостат
ков. Нередко предприятия смотрят 
на студентов-практикантов только 
как на рабочую силу и не заботят
ся о том, чтобы дать им больше на
выков, научить их обращаться с но
вейшей техникой, вовлечь в сорев
нование за коммунистический труд.

В 1962— 1963 учебном году ты
сячи студентов IV  и V  курсов заня
ли и займут в школах, на заводах, 
стройках инженерно-технические и 

лАдругие должности. Опыт такой 
^  практики, организованной педаго

гическим. инженерно-строительным 
институтами и университетом, по
казал ее эффективность. Будущие 
специалисты прошли серьезнзчо за
калку, смогли проверить запас я

глубину своих знаний, организатор
ские способности.

В этом году такая практика 
работа студента на оплачиваемой 
штатной должности — организует
ся во всех вузах. Преподавателям 
вузов не может быть безразлично, 
где, на каком участке трудится их 
воспитанник, кто будет наставни
ком и руководителем его, на каком 
уровне механизации и автоматиза
ции работает это производство. 
Пребывание студента в передовом 
коллективе, участие его, наряду со 
всеми рабочими и инженерами, в 
решении сложных технических за
дач благотворно скажется на воспи
тании специалистов. И потому 
важно позаботиться о том, чтобы к 
обучению студентов на предприя
тии были привлечены передовые 
люди: новаторы, рационализаторы, 
ударники коммунистического тру
да, которые бы охотно работали со 
студенчеством, а не считали мину
ты, потраченные ради них.

Стремительно развивается наука 
в последнее время. Учебные курсы 
все время дополняются, углубля
ются, а сроки подготовки специали
стов остаются прежними. В этих 
условиях нельзя успешно готовить 
специалистов, если не будет каж 
дый преподаватель вдумчиво, твор
чески относиться к  подготовке лек
ций, семинаров и других видов ра
бот. Старое из учебных курсов нуж 
но своевременно заменять новым, 
прогрессивным, характерным для 
производства сегодняшнего и завт
рашнего дня. Однако с такой мер
кой подходят к  работе не все пре
подаватели.

На ряде курсов инженерно-стро
ительного, политехнического и дру
гих вузов не изжита перегрузка 
студентов обязательными занятия
ми. Студенты мало вовлекаются в 
научно-исследовательерую ра
боту. На некоторых факультетах 
инженерно-строительного институ
та, например, научные кр уж ки  и 
студенческие конструкторские бю
ро существуют формально, а то п 
вовсе не созданы. С этим никак 
нельзя мириться. Где, как не в на
учных круж ках и в конструктор
ских бюро формируется творческий 
подход будущего специалиста к  ре
шению сложных вопросов своей 
профессии, прививается любовь 
поиску, воспитываются самостоя- 
тельностЪ, настойчивость в дости
жении цеѵіи?

Сегодняшние студенты полны 
желания конкретно помочь про
изводству. С большим увлече
нием трудятся они над выпол
нением реальных дипломных и кур 
совых проектов, над созданием при
боров н установок для институтских 
лабораторий.

Состоявшаяся недавно защита 
ряда дипломных проектов в инсти
туте радиоэлектроники и электрон
ной техники свидетельствует о 
творческом, новаторском подходе 
студентов к  решению вопросов, 
связанных с нх будущей специаль
ностью.

Однако в организации диплом
ного и курсового проектирования 
еще немало пробелов и промахов: 
из года в год студентам предлага
ются одни и те же темы, не созда
ются условия для творчества, на 
ряде факультетов тематика диплом
ных и курсовых проектов все еще 
носит отвлеченный характер. Руко
водители отдельных кафедр не при
ложили заметных усилий в тому, 
чтобы приблизить самостоятельную 
работу студентов к  нуждам произ
водства.

Мимо всех этих вопросов не мо
гут проходить партийные организа
ции факультетов. Надо критически 
отбирать тематику проектов, на
стойчиво добиваться создания сту
дентам необходимых условий для 
творческой работы, для приобрете
ния глубоких знаний.

Высшая школа на большом пу
ти. В томских вузах есть все воз
можности готовить высококвалифи
цированных специалистов, отвечаю
щих требованиям нашего времени.

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ Досрочно
Выборы в Верховный Совет РСФСР 

животноводы многих сельхозартелей 
Асиновского производственного уп
равления решили ознаменовать до- 
(грочньгм выполнением квартальных 
планов продажи государству про
дуктов животноводства.

По-ударноьіу трудятся колхозники 
сельхозартели «Путь Октября». Они 
уже отправили на мясокомбинат 238 
центнеров мяса при плане первого 
квартала 200 центнеров.

Перевыполнили квартальные пла
ны продажи мяса государству и жи
вотноводы сельхозартелей «Искра» и 
имени Крупской.

П. БАРСАГАЕВ.

В обстановке сердечности
БЕРЛИН, 22 января. (ТАСС). Вче

ра вечером Центральный Комитет 
Социалистической единой партии 
Германии устроил прием по случаю 
VI съезда СЕПГ. В приеме приняли 
участие члены и кандидаты в члены 
избранного Центральным Комитетом 
Политбюро во главе с первым секре
тарем ЦК СЕПГ В. Ульбрихтом.

На приеме присутствовала делега
ция КПСС во главе с Первым секре
тарем ЦК КПСС Н. С. Хрущевым, а 
также представители более 70 ко.м-

мунистических и рабочих партий, 
принимавшие . участие в работе VI 
съезда. На приеме находились также 
члены Государственного совета, пре
зидиума Народной палаты, президиу
ма Совета министров, президиума 
Национального совета Национального 
фронта демократической Германии, 
представители демократических пар
тий и массовых организаций, пред
ставители общественности, ветераны 
партии.

Прием прошел в обстановке сер
дечности и дружбы.

НАЧАЛСЯ Я РО В О Й  СЕВ
КУРГАН-ТЮБЕ (Таджикская ССР),t зерновых кѵльту’р начался на юге 

21 января. (Корр. ТАСС). Сев яровых' Таджикистана.

ІѲчетие Пражского музея В. И. Ленина
ПРАГА. Пражский музей 

В. И. Ленина отмечает славную 
годовщину: 21 января исполни- 
лось 10 лет со дня его открытия. 
За это время в музее побивало 
1.053 тыс. человек. Среди них око
ло 214 тыс. иностранцев, приез
жавших в Чехословакию.

По случаю 10-й годовщины му
зея здесь начинается неделя со
ветских фильмов, посвященных 
жизни и деятельности В. й . Ле
нина, Великому Октябрю, успе
хам Советского Союза в строи
тельстве социализма и коммуниз
ма.

С Прагой сврлг-'о одно из вы
дающихся событий в жизни Ком
мунистической партии Советского 
Союза и всего международного 
революционного движения. В 
1912 году здесь в Народном доме, 
где сейчас находится музей 
В. И. Ленина, состоялась VI кон
ференция Российской социал-де
мократической рабочей партии, 
проходившая под руководством 
Владимира Ильича Ленина.

Сотрудники музея проводят 
большую работу по исследованию 
и установлению новых фактов, 
связанных с пребыванием 
В. И. Ленина в Чехословакии.

(ТАСС).
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Пленум ЦК СЕПГ
БЕРЛИ Н, 22 января. (ТАСС). 

21 января состоялся первый пле
нум Центрального Комитета СЕПГ, 
избранного V I съездом СЕПГ. Как 
передает агентство А Д Н , первым 
секретарем Ц К  был единогласно 
избран В. Ульбрихт. Единогласно 
были избраны членами Политбюро 
Ц К  Фридрих Эберт. Курт Хагер, 
Герман Матери. Альберт Норден. 
Пауль Фермер, Пауль Фрелих, 
Эрих Хонеккер, Эрих Мюккенбер- 
гер, Вилли Штоф, Герберт Варнке,

На лесозаготовках

Безусловно выполнить январский план f
Передовые леспромхозы области 

с первых дней нового года выпол
няют и перевыполняют суточный 
график вывозки древесины. Ус
пешно начали пятый год семилетки 
коллективы Васюганского, Карга- 
сокского, Колпашевского леспром
хозов. Они ежедневно перевыпол
няют план. Однако многие лес
промхозы в январе работают плохо, 
срывают выполнение суточных гра
фиков вывозки древесины.

Руководители их не принимают 
мер для ликвидации отставания. 
Особенно плохо работают Орехов
ский леспромхоз (директор тов. 
Ковшов), Зырянский (директор тов. 
Кренев) Ново-Тегульдетский (ди
ректор тоз. Стаценко) и другие.

В результате комбинат «Тсшлес» 
га 20 дней января выполнил ме
сячный план лишь на 55,4 процен- 
тч, задолжал государству 55 ты
сяч кубометров леса. Выполнение 
январского плана лесозаготовок 
комбинате^ поставлено под угрозу.

По выполнению месячного плана 
за 20 дней января леспромхозы 
комбината «Том лео имеют сле- 
дуюище результаты (в процентах к 
месячному Шіану):

По 8ЫВО»- 1 
ке деловой 1 
древесины 1

По вывоз
ке всей 

древесины

1. Парабельский 67.5 65.4
2. Васюганский 64.3 62.8
3. Каргасокский 64.2 64,9
4. Колпашевский 64 59,7
5. Чаинский 61.2 58,2
R Нибегинский 59,3 60
7. Орловский 59.2 58,3
8. Молчановский 58 60,8
9. Томский 56,4 61,8

ІО. Ергайский 56.1 63,7
11. Аргат-Ю льский 56,1 58,5
12, Асиновский 54,3 54,9
13. Лайский 53.8 55,7
14. П.-Троицкий 51,6 47,6
15. Уткинский 51,5 48,9
16. Тимирязевский 49 51,3
IV. Берегаевскнй 48,8 49.5
18. Линевский 48.6 49
19. Белоярский 44,7 49
20. Зырянский 44,4 44,4
21. Н.-Тегульдетский 44,1 45,4
22. Ингузетский 38.3 41,5
23. Ореховский 30,9 29,4

Нарьшекая сплавкоитора вы-
полнила план на 60 !П эцентов,
Усть-Чулымская — на 42 ,5 про-
цента.

Чтобы ликвидировать долущші- 
ное отставание, необходимо в пер-

новку ' средств производства, напра
вить в лесосеки дополнительное ко
личество рабочих, механизмов.

На лесиаагЬхоБках сейчас рабо
тает на 1UU трелевочных тракторов 
меньше, чем треоуется для вьшил- 
нення суточного графика. Это боль
шое упущение со стороны руково
дителей цредііршітин. недостаток 
тракторов на прямых раоотах сви
детельствует также а  о том, что в 
лесосеках организовано мало ком
плексных бригад.

Задача состоит в том, чтобы уве
личить количество трелевочных 
тракторов на прямых работах, ор
ганизовать нужное количество ком
плексных бішгад.

Партийные организация лесо
пунктов. леспромхозов должны по
высить требовательность к  хозяй
ственным руководителям за выпол
нение плана, шире организовать 
социалистическое соревнование за 
лучшее использование техники. 
Большую помощь хозяйственным 
руководителям, партийным и проф
союзным организациям должны 
оказать партийные К(житеты про
мышленно-производственных зон.

Отто Гротеволь, Бруно Лейшнер. 
Альфред Нейман, Вальтер Ульб
рихт.

Кандидатами в члены Политбюро 
избраны Эрих Апель, Георг Эвальд. 
Гюнтер Миттаг, Герман Аксен. 
Герхард Грюнеберг. Маргарете 
Мюллер, Карл-Гейнц Барч, Вер
нер Яровннски, Хорст Зиндерман.

Секретарями Ц К избраны: Валь
тер Ульбрихт — первый сеіфетарь 
Ц К, Герхард Грюнеберг. понтер 
Миттаг. Курт Хагер. Альберт Нор
ден. Эрих Хонеккер.’ Пауль Фер- 
нер.

Председателем Центральной Ко
миссии партийного контроля из
бран Герман Матери, а председа
телем Центральной ревизионной 
комиссии — Фриц Геблер.

Прием В честь 
советского космонавта

Д Ж А К А Р Т А . 22 января. 
(ТАСС). После прибытия вчера в 
индонезийскую столицу советский 
космонавт Андриян Николаев на
правился во дворец Мердека. Со
ветский гость проходит мимо свое
образного «почетного караула» из 
индонезийских девушек в нацио
нальных костюмах, которые осыпа
ют его лепестками цветов, подни
мается по ступенькам президент
ского дворца, где-его уже ждет Су- 
карно. Президент радушно привет
ствует гостя, и вскоре между ними 
завязывается оживленная беседа. 
Николаев передает Сукарно и все
му индонезийскому народу сердеч
ный привет от народов Советского 
Союза, от своих друзей-космонав- 
тов. Президент внимательно рас
спрашивает Андрияна Николаева о 
здоровье Гагарина, Титова. Попови
ча. .

В тот же день вечером во дворце 
Негара состоялся прием в честь со
ветского космонавта.

Хорошо оборудован агитпункт Томского мелькомбината. На столах 
много журналов, газет, в помещении агитпункта оборудованы книж 
ные витрины в помощь агитатору. Имеются радиоприемник, телевизор. 
Составлен двухмесячный план работы, в котором предусмотрены лек
ции, беседы для избирателей, отчеты депутатов и встречи кандидатов 
в депутаты с избирателями.

В агитпункте установлено дежурство агитаторов. Кроме этого, аги
таторы проводят беседы с избирателями по месту их жительства.

На снимке: вечером в агитпункте Томского мелькомбината.
Фото Ф. Хитриневича.

НА ДЕСЯТЙДВОРКАХ
Агитаторы партийных организаций’ 

рыйоартелей «Россия», «Советский 
Север» и имени Куйбышева —  же
ланные гости на десятидворках. Аги
таторы тт. Смирнова, Стукаленко, 
Евяунина ознакомили избирателей с 
докладом Н. С. Хрущева на последней 
сессии Верховного Совета СССР, с ре
шениями ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Сейчас они разъясняют 
рыбакам, животноводам Положение о 
выборах в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы депутатов трудя
щихся.

А. КОВРИЖИН, 
инструктор партийного комитета 
Александровского района.

П о  п р и м е р у  к у р с к и х  м е х а н и з а т о р о в

Н а ш  с р о к — к  20 ф е в р а л я
Мы, механизаторы колхоза 

«Вперед к  коммунизму*» Шегар- 
ского производственного управле
ния, хорошо понимаем, что в на
ших руках находится судьба уро
жая. Если каждый из нас будет 
добросовестно относиться к  своим 
обязанностям, дорожить высокой 
честью хлебороба, то наверняка 
техника будет использоваться на 
полную мощность, что позволит 
своевременно и хорошо проводить 
все сельскохозяйственные работы, 
а, следовательно, обеспечит вы
полнение обязательств пятого го
ла семилетки.

Бот почему нам близок и поня
тен призыв механизаторов Кур
ской области, которые решили к  1 
марта подготовить к  работе трак
торы и посевные машины, а к 10 
июля —  уборочную и транспорт
ную технику.

Мы горячо поддерживаем пат
риотический почин курских меха
низаторов. Обязуемся завершить 
ремонт тракторов, почвообрабаты
вающих и посевных машин к 20 
февраля, силосоуборочных ком

байнов и транспортных средств 
—  к  15 июня, зерновых комбай
нов, зерноочистительных машин и 
сушилок —  к  10 июля.

Капитальный и текущий ре
монт тракторов мы проводим в 
баткатскйх мастерских Шегарско- 
го отделения «(Сельхозтехники». 
Из имеющихся в колхозе 12 зер
новых сеялок отремонтировано 
10. Готовы к  работе все лущиль
ники, семь культиваторов. Из 
восьми тракторов ДТ-54, под
лежащих ремонту, три трактора 
прошли ремонт и четыре выйдут 
из ремонта к  концу месяца.

Чтобы использовать машины на 
полную мощность, до наступления 
весенне-полевых работ разработа
ем наиболее выгодную в наших 
условиях систему агрегатирова
ния тракторов, обеспечим механи
ческую загрузку сеялок, приме
ним передовые приемы возделы
вания кукурузы, раздельную ко
совицу зерновых.

В нынешнем году в колхозе 
значительно расширяются посев
ные площади гороха. Они займут

Все машины отремонтируем 
к 1 марта

Прошедший сельскохозяйствен
ный год был успешным для нас. 
Колхоз одним из первых в управ
лении выполнил годовые планы по 
продаже государству мяса и моло
ка.

При неблагоприятных по
годных условиях года в среднем 
по колхозу получено по 12,2 
центнера зерновых с гектара. 
План продажи зерна государству 
мы выполнили. Кукурузоводы
тт. Пахомов и Новиков вырастили 
хороший урожай кукурузы.

Однако наши механизаторы да
леко не полностью используют 
резервы В прошлом году не
которые из них почву обрабатыва
ли недобросовестно, не на всех по
лях проводилось пршеатывание
почвы; поля были засорены овсю
гом. Это снизило урожайность.

Нынче решено более строго 
контролировать качество работы 
трактористов.

Под весь яровой клин осенью 
напахана земля. Предпосевную
обработку почвы будем проводить 
поперек пласта.

Семена колхозники засыпали 
хорошие. Все они были подработа
ны еще осенью. У нас есть все 
возможности получить в этом году 
стопудовый урожай зерновых 
культур с гектара.

Успех полевых работ во многом 
зависит от хорошей подготовки 
сельскохозяйственной техники к 
весне. Хорошее дело начали меха
низаторы Курской области, объя
вив поход за образцовый ремонт

тракторов и других сельскохозяй
ственных машин. Они призывают 
всех механизаторов Российской 
Федерации закежчить подготовку 
техники к  1 марта.

Мы поддерживаем их призыв. 
Механизаторы нашего колхоза на
чали сопиалистичеокое соревнова
ние за высококачественную и 

• своевременную подготовку посев
ных машин к  весне.

На линейку готовности мы по
ставим все машины к 1 марта.

Механизаторы второй комплекс
ной бригады под руководством 
начальника механизированного от
ряда тов. Бударина уже закончи
ли ремонт тракторов и прицепного 
инвеятаря. Спешат с ремонтом 
техники и механизаторы первой 
комплексной бригады. На линей
ку  готовности здесь поставлены 
пять тракторов ДТ-54 из семи, 
из шести тракторов «Беларусь» 
отремонтированы четыре. Осталь
ные будут готовы к  25 января.

В колхозе на 50 процентов вы
полнен плал ремонта культивато
ров и лущильников. Из 12 сеялок 
подготовлено семь. Ведется ре
монт плугов.

Мы начали также ремонт ав
томобилей. Но к  ним у нас недо
стает многих запасных частей. 
Работники Зырянского отделения 
«Сельхозтѳхніші» должны при
нять меры для их завоза и про
дажи колхозу.

П. ПОТАПОВ, 
механик колхоза «Сибиряк» 
Зырянского лроиэводственно- 
го управления.

100 гектаров —  в 4 раза боль
ше, чем в 1962 году. Своевремен
но отремонтируем приспособление 
к  сенокосилке для скашивания 
гороха в валки, дополнительно 
приобі)етем в отделении «Сель
хозтехники» еще два приспособ-- 
ления.

Одновременно с подготовкой 
техники к  весенне-полевым рабо
там большое внимание уделяем 
механизации трудоемких процес
сов в животноводстве. В настоя
щее время на свинотоварной 
ферме установлены пастопрнгото- 
витель «ДУК», калорифер и под
весная дорога. На молочнотовар
ной ферме усовершенствованы ав
топоилки, внедрена механическая 
дойка коров.

В нынешнем году в сельхозар
тели уделяется большое внимание 
подготовке механизаторских кад
ров. Рассчитываем обеспечить 
двусменную работу всей сель
скохозяйственной техники на 
весеннем севе, уборке урожая я 
вспашке зяби. В колхозной шко
ле механизации обучаются 15 
колхозников специальноста трак
ториста. Три человека учатся в 
Асиновском училище механиза
ции.

По поручению механизаторов 
колхоза:

В. ОСИПОВ, шофер; А. МИ
ХАЙЛОВ, А. БЕРЕЗОВСКИЙ,
Н. МАРТЕМЬЯНОВ —  трак
тористы; А. НЕПОМНЯЩИХ, 
помощник бригадира по тех
нике колхоза «Вперед к  ком
мунизму» Шегарсного произ

водственного управления.

Поддерживаем!
Полеводы и животноводы северно

го колхоза имени Ленина Александ
ровского района горячо поддержива
ют инициативу механизаторов Кур
ской области, решивших завершить 
подготовку техники к  весеннему се
ву к  1 марта и провести полевые 
работы в сжатые сроки при отлич
ном качестве.

Посевной техники в нашем колхозе 
немного. Казалось бы. чего особенно* 
беспокоиться? Но мы решили не 
откладывать ремонт на весну.

Техника к  севу будет готова к  
25 февраля. Часть прицепного ин
вентаря подготовлена еще осенью 
и сейчас хранится в складе. Два 
трактора ДТ-54 мы используем на 
вывозке кормов и других внутрихо
зяйственных работах. К 25 февраля 
тракторы будут поставлены на линей
ку готовности.

А. НОВОСЕЛЬЦЕВ, 
председатель колхоза имени Ле
нина Аленсандровского района.
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Диагноз: техническая отстахость
Спорили два специалиста-строи- 

теля. Один яз треста «Стройдеталь». 
второй —  из «Промстроя».

—• Когда вы перестанете возить 
«больные» изделия? Как начнем по> 
л^'чать железобетон с третьего завода, 
так обязательно какие-нибудь недо
разумения возникают. То конструк
ции на объект в бетонных «заплат
ках» приходят, то назад возвращаем 
исправлять.

—  Ничего, мы ж? на совесть 
«лечим», —  попробовал отшутиться 
собеседтік, —  по всем требованиям 
технических условий. Где надо, 
поставим уголки, любо посмотреть.

— Сразу бы хорошо изготавливали, 
и уголки не потребовались.

Такие разговоры между работника
ми стройнндустріга и строителями не 
редкость. Возникают они и в трестов
ских кабинетах и на строительных 
площадках. В городе вряд ли найдет* 
ся объект, с которого недоброкачест
венные изделия завода Хі 3 не воз
вращались бы на предприятие.

Вот несколько примеров. Март 
1962 г. СУ-3 не приняло 55 колонн 
КЛ-22. Апрель. 16 колонн КЛ-22-23 
для нового корпуса влектіюлампо- 
вого завода сделаны с большими де
фектами, и строители отказались от 
них. Октябрь. На этот же объект по
ступило 5 бракованных лестничных 
маршей, установка которых едва не 
привела к  несчастному случаю. Де
кабрь. Строители СУ-1 вернули семь 
колонн.

И совсем недавний случай. 12-мет
ровая предварительно напряженная 
балка, совершив путешествие за вод - 
гараж автохозяйства —  строительная 
площадка, вернулась назад. В цехе 
осталось еще восемь искривленных 
балок первого оборота и семь— второ
го. У всех одна болезнь —  брак.

Почти месяц все усилия цеха Л*! 1 
были направлены на изготовление 
этих конструкций, другой продукции 
вообще не выпускали. А результат? 
Все 16 балок —  брак.

Все производство балок да и других' 
конструкций организовано так, что 
неминуемо ведет к нарушению тех
нических условий, к  отклонению от 
прочностных и геоме^эйческих харак
теристик.

— Если бы строители строго при
держивались требований технических 
условий для наших изделий, —  го

ворит директор завода В. А. Вере
щак, —  то нам бы не стоило и выво
зить продукцию за ворота предприя
тия. Лишние издержки на транспорт. 
Все равно пришлось бы вести обрат
но.

Преувеличение? Нисколько. Это 
понимают и инженеры завода, и в 
тресте «Стройдеталь». Казалось бы, 
их внимание должно быть направлено 
на организацию строго определенного 
технологического режима, на состав
ление технологических карт. Но...

Это «но» —  груз старых упущений 
и ошибок.

Отроители около года испытыва
ют нужду в двенадцатиметровых бал
ках. В начале 1962 гбда проектно
технологическая группа треста разра
ботала чертежи на металлическую 
оснасттсу нерабочие чертежи для за
вода.

В октябре руководители треста за
казали на ТЭМЗе изготовить метал
лические формы для балок. Но свое
временно не перечислили деньги. По
этому за три месяца было сделано 
только три формы. Еще девять теперь 
решили изготовить в тресте, на заво
де ячеистых бетоноВі Из-за отсут
ствия металлических форм начали 
выпускать первые балки в деревян
ной опалубке. Это прежде всего ска
залось на производительности труда. 
В металлических формах один оборот 
можно сделать за шесть дней, в дере
вянной опалубке —  в лучшем случае 
за 12— 15. Пока же за двадцать дней 
января сделан всего один оборот.

А качество?
—  Стараемся как можно точнее 

собрать щиты, —  рассказывает 
бригадир В. Журавлев, —  по отвесу. 
Но малейшие отклоснения ведут к  пе
ренапряжению, к  изгибам, трещинам. 
Даже провибрировать бетон не можем 
хорошо. Путь вибратор поглубже опу
стим —  стойки трешат, ломаются. 
Щиты отходят. Да и во время пропар
ки доски коробятся. Пиломатериалы 
на опалубку идут ведь далеко не пер
вого сорта.

К этим словам нужно добавить и 
то, что приборы для натяжения кана
тов дают очень и очень приблизи
тельную точность. На соседнем стен
де для ферм с предварительным на
пряжением последнее время канаты 
рвутся, лаже когда приборы пока
зывают невысокое напряжение. Ра
боты на стенде сейчас прекращены.

Режим пропаривания балок тоже 
довольно приблизительный. Все 
делается «на глазок».

Никаких инструкций, технологи
ческих карт нет. И не только на 
участке предварительно напряженных 
изделий. Плиты ПКЖ, пустотные на
стилы делаются на заводе не первый 
год. Но и на этих участках не найти 
технологических карт.

—  У нас нет постоянного техноло
гического процесса. Стыдно говорить: 
нет технологических карт. Попробуй 
потом разобраться, какие допущены 
отклонения, если каждый мастер и 
бригадир могут по-своему менять ре
жим, —  признается директор,завода.

—  Сами мы многого сделать не мо
жем: на заводе почти год нет техно
лога. Трест же, имеющий большую 
проектную группу, отдел главного 
технолога, не считает нужным по
мочь нам.

Пример с балками показателен. 
Здесь наиболее ярко проявилась тех
ническая отсталость самого крупно
го в Томске и самого нового завода 
железобетонных изделий.

Но почему-то в числе причин бра
ка техническую отсталость не назы
вают. Стараются лечить не болезни, 
а их проявления. Благо строители у 
нас не избалованы, возьмут все, что 
им дадут.

Без перестройки, без коренного 
улучшения технологии отличного ка
чества изделий не добьешься. И это 
ни для кого не секрет. Инженерно- 
технические работники завода давно 
решили переоборудовать пропарочные 
камеры по методу профессора Семено
ва и установить приборы для автома
тической регулировки пропарочного 
режима. Их поддержали руководи
тели треста «Стройдеталь». Два года 
ведутся разговоры, но почти ничего 
не сделано. Лаже первые опытные 
камеры не переоборудованы.

Все оборудование, деньги можно 
получить только через трест. А там 
не торопятся: спецификацию оборудо
вания раздали на заводы лишь в кон
це прошлого года. Физико-техниче
ский институт собрал два щита уп
равления, а остальное оборудование? 
Приборы, необходимые для автомати
ческой регулировки подачи пара, 
есть в тресте, на заводе крупнопа
нельного домостроения. Нужно немно
го: перевеети их с баланса одного 
предприятия на баланс другого. Не-

Н а ш а  ф о т о в и т р и н а
Начиная смотр резервов улуч

шения качества продукции и по
вышения культуры производст
ва, редакция учреждает особую 
фотовитрину— для бракоделов.
Эти люди не любят популярно
сти, они стараются скрыть свои 
деяния в тени. Но мы постараем
ся предать дела бракоделов ши
рокой гласности.

Редакция приглашает всех читателей принять участие в на
шей фотовитрине. Ш лите фотографии недоброкачественной про
дукции, сообщайте в письмах и по телефону о случаях выпуска 
брака. Вытащим «на со.тнышко» всех бракоделов!

Д О С Т Р О И Л И С Ь ..

ѵ Л Д м С О А и М Ш К О

Сразу развеем недоумение чи
тателей: этот снимок сделан не 
после землетрясения.

Снимок сделан в городе Том
ске на улице Пролетарской 
Лй 38. На нем изображена рух
нувшая кровля гаража на 50 ма
шин для автохозяйства 4. 
Этот гараж, под развалинами ко
торого похоронена грузовая ав
томашина. ;Строили начальник 
СМУ-2 треста «Томскстрой» 
т« Горбенко, главный инженер 
т. Маслаков, прораб т. Шмидт. 
Мы предчувствуем, что после 
этой фразы сразу посыплются 
поправки охочих до опроверже
ний руководителей траста 
«Томскстрой»: не строили, а до
страивали. Согласимся с этой 
поправкой: достраивали в тече
ние двух лет. И достроились...

В 1958 году е м у  управления 
торговли начало строительство 
гаража для автохозяйства X t  4. 
В 1960 году была закончена 
кладка стен, опор, обрешетка 
кровли. Все это сделали из рук 
вон плохо. Называем фамилии 
бракоделов: начальник СМ У
т. Мендельбаум. главный инже
нер т. Мотовилов. После лик
видации СМ У почти два года 
дальнейшие работы вели строи

тели «Томскстроя»— вплоть до

17 января, когда обрушились че
тыре пролета перекрытий вместе 
с кровлей.

Сейчас руководители СМУ-2 
треста «Томскстрой» пытаются 
доказать свою непричастность к  
аварии. Действительно ли ава
рия явилась неожиданной. и 
томскстроевцы не причастны к  
ней?

Обратимся к  документам. 
Весной 1961 года бывший ин
женер СМУ-2 тов. Гуткевич. 
прораб тов. Буянова, начальник 
инспекции госконтроля тов. Ря
занов составили акт о том, чте 
колонны гаража выложены за
прещенным способом— «в корзи
ночку» и не соответствуют про
ектной прочнокгти. Были допу
щены и другие дефекты. У к а з 
чики. руководители автохозяй
ства №  4, обратились в трест 
«Томскстрой» с просьбой ре
шить вопрос о дальнейшем 
строительстве.

Была созвана авторитетная 
комиссия из 10 человек (среди 
них 4 представителя «Томск- 
строя»), намечены конкретные 
меры для исправления дефектов. 
Выполнены они? Лишь частич
но.

В восьмом пункте было за
писано: «Колонны, на которые і 
опираются фермы, усилить ме- <

таллической обоймой из уголков 
и решеткой из полосы».

С тех пор заказчики постоян
но требовали: поставьте уголки, 
8 января этого года в адрес уп

равляющего трестом тов. 
Исакова и начальника ин- 

•  спекции госконтроля 
тов. Третьякова было по

слано еще одно письмо: «Капи
тальная стена, на которую опи
раются перекрытия гаража, да
ла большую трещину и дает 
осадку с отклонением по верти
кали. Не исключена возмож
ность обвала стены и всего пере
крытия». В тот же день работ
ники автохозяйства обратились к 
главному инженеру СМУ-2 
т. Маслакову с просьбой поста
вить уголки на колонны, гаран
тируя оплату. Но этого сделано 
не было.

Стену огородили на всякий 
случай, установили за ней на
блюдение. Пока наблюдали за 
стеной, рухнули колонны.

— Мы не могли ставить угол
ки. — оправдывается прораб 
тов. Шмидт. — в смете не пре
дусмотрена эта работа.

Мы. разумеется, не ратуем за 
нарушение смет. Финансовая 
дисциплина должна соблюдать
ся неуклонно. Но когда падают 
стены, нужно ставить подпорки.

Но даже этот случай ниче
му не научил руководителей 
СМ У-2 треста «Томскстрой». Ко
миссия. расследующая причины 
аварии, рекомендовала до 19 ян
варя установить дополнительные 
связи, счистить снег с кровли, 
чтобы предотвратить дальней
шее разрушение. Куда там. да
же снег не счистили. Пускай, 
дескать, валится, не мы строи
ли, мы — достраивали!

Л . СЕМЕНОВ.

посредственно отвечает за переобору
дование камер главный инженер тре
ста В. Д. Ярославцев. Но он, как ви
дим, не спешит.

Что дает переоборудование камер? 
В плане оргтехмероприятий завода 
подсчитан ожидаемый эффект» «уве
личение производительности камер в 
1,3 раза, дополнительно будет вьгау- 
щено 1.000 ребристых плит в год». 
Условная годовая экономия от ново
го метода составит 62 тысячи рублей 
в год. Улучшится и качество изделий
—  в камерах будет автоматически 
поддерживаться заданный технолм'и- 
ческий режим.

Не вызывает сомнений необходи
мость реконструкции цеха пустотных 
настилов. На родственных предприя
тиях страны давно уже выдерживают 
конструкции не в поддонах, как это 
делается на заводе, а в пропарочных 
камерах, в формах с откидными бор
тами. Для реконструкции не нужно 
останавливать весь цех. Все в тресте 
и на заводе прикидывают сначала 
переоборудовать первую очередь, за
тем —  вторую. И снова одни разго
воры. А территория около цеха заби
та недоброкачественными железобе
тонными настилами.

Но завод нуждается не только в 
технической реконструкции.

—  Все руководители завода, *— 
рассказывает инженер центральной 
лаборатории треста Е. А. Аксенова,—  
обеспокоены лишь количеством вы
пускаемой продукции. Качество ото
двигается на второй план. Ссылают
ся на трудности, но и при существу
ющих условиях изделия могли быть 
гораздо лучшими.

В подтверждение она показывает 
месячные отчеты по браку. В 1962 
году на заводе ушло в брак 2.163 
кубометра железобетонных изделий. 
Это только продукция, которую нель
зя реализовать.

—  Редко привлекаем к ответствен
ности бракоделов, —  замечает глав
ный бухгалтер завода Т. Ф. Пальянов.
—  Построже спрашивать —  не будет 
столько брака

Но беда в том, что никто не спра
шивает. В октябре прошлого года 
около 50 пустотных плит поломались 
из-за неправильного складирования. 
Кто-нибудь ответил за это? Нет, Со
слались на отсутствие площадей. И 
штабеля нового брака выстроились 
рядом с цехом. Их много, этих штабе
лей с бракованной продукцией. Из-за 
них скоро негде будет складировать и 
доброкачественные конструкции.

Отдел технического контроля, 
призванный по долгу службы требо
вать соблюдения технических усло
вий, очень часто идет на поводу у 
нетребовательных к  качеству продук
ции руководителей завода и цехов. В 
сентябре прошлого года стали посту
пать замечания строителей, что пли
ты ПКЖ укорочены. Причину найти 
было нетрудно: арматурный цех по
ставлял укороченные каркасы. ОТК 
предпочел ничего не замечать и не 
предпринимать, хотя нужно было 
лишь переставить шаблоны.

Больше того, в маркировке Е. А. 
Аксенова указала действительные 
размеры плиты, но в тот же день эти 
сведения были зачеркнуты. Зачерк
нули их сотрудницы ОТК, ссылаясь 
на приказ начальника отдела. Только 
через главного инженера треста уда
лось заставить передвинуть шаблоны 
и начать выпуск доброкачественной 
продукции.

Стоит ли удивляться, что при та
ких порядках на заводе оставляют' 
без внимания предписания инженеров 
центральной лаборатории. Да и ве 
только работников лаборатории.

Перед нами приказ по тресту 
«Стройлеталь» за Я» 36, подписан
ный управляющим В. Л. Жилкиным. 
Издан он 9 ноября прошлого года и 
обязывает руководителей завода при
нять меры ДЛЯ''улучшения качества 
пустотных настилов. В приказе 11 
пунктов, и Іе  один из них не вьшол- 
нен.

В последнее время требования к 
железобетонным конструкциям зна
чительно возросли. Специальным ре
шением Госстроя СССР устранена 
сортность изделий. Все конструкции, 
поступающие на объект, должны быть 
отличного качества. Продукция заво
да М  3 не удовлетворяет таким тре
бованиям. И тут не помогут уголки и 
другие приспособления для «лече
ния» изделий. Больны не колонны, 
плиты, балки, болен сам завод. Диаг
ноз запущенной болезни: техническая 
отсталость, низкая культура произ
водства.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

цикл П РО И ЗВ О Д С Т В А  
С О К РА Щ Е Н  НА С У ТК И

Светлый зал заполнен аппа
ратурой и резервуарами. Здесь 
производится ценный препарат 
— биомицин. За в  месяцев 
прошлого года работники био- 
цеха при Колпашевской горвет- 
лечебнице выпустили для нужд 
сельского хозяйства более 10 
тонн биомицина.

Новый год начался выпуском 
еще одной серин биомицина. 
Свыше 400 килограммов его 
уже готово к  оторавлеаию на

колхозные и совхозные фермы. 
Эта серия была заложена по 
опыту ставмпольских биоуч
реждений. ц и кл  производства 
препарата был сокращен на 
сутки. При этом активность 
биомицина оказалась хорошей 
(800 единиц действия).

'Ускоренный процесс проиэ* 
водства биомицина сейчас ста
новится основной технологией 
цеха,

К .  КИ С Е Л Е В А .

Четкая работа обмотчиц во многом зависит от 
стропальщика. В  цехе №  6 завода «Сибэлектромо- 
тор» на участке мастера Т. А . Алемасовой уже три 
года стропальщиком работает Василий Кужелев. Он

пользуется большим уважением в коллективе. У  ра
ботниц по вине т. Кужелева не бывает простоев в 
работе.

На снимке: стропальщик В. Кужелев.
Фото Ф , Хитриневича.

У Л У Ч Ш А Т Ь  ПРАКТНЧЕСКУЮ  
ПОДГОТОВКУ СПЕЦИАЛИСТОВ

В повышѳншт качества подготов
ки  молодых специалистов в вузах 
большое значение имеет их пфакти- 
чеокая подготовка.

Первым этапом практической под
готовки студентов, принятых в наш 
институт без производственнм'о ста
жа, является их работа на стройках в 
течение одного года и четырех меся
цев, с обучением при этом на I  и I I  
курсах по вечерней системе.

Наши студенты работали на строи
тельстве крупных жилых массивов в 
г. Томске. Они строили школы, дет
ские ясли, студенческие общежития 
и производственные здания. При 
участии студеаггов построены авто
магистрали в поселках Новый и Ба- 
сандайка и другие,магистрали в го
роде.

Студенты показали себя хорошими 
производственниками. При обеспече
нии строительных площадок необхо
димыми материалами нормы выработ
ки рабочими-студентами не только 
выполнялись, но и значительно пере
выполнялись. Бригады рабочих-сту- 
дентов, возглавляемые студентами 
Кокаревой, Батыршиным, Црриш и 
Хамхаевым, являются передовыми 
в СУ треста «Жилстрой».

Огромное влияние на повышение 
качества практической подготовки 
оказывает длительная инженерная
практика студентов старпгаі курсов. 
В нашем институте уже два года, как 
введена такая практика. По оконча
нии четвертого курса студенты в со
ответствии с заключенными договора
ми направляются на штатные инже
нерно-технические должности 
строительные тресты, на заводы 
предприятия. Они работали на 
передовых стройках Кемеровско
го, Красноярского, Якутского, Че
лябинского, Свердловского, Омско
го, Целиноградского, Южно-Казах
станского и других совнархозов. Сту
денты А. Ф. Елизаров и А. В. Не- 
федьев работали мастерами на строи
тельстве крупных тепловых электро
станций, Г И. Мишин —  мастером 
строительства Ачинского комби
ната. Многие студенты дорож
ного факультета работали масте
рами на строительстве автомобильных 
дорог, другие вели изыскания дорог 
в далекой Якутии. Студенты механи
ческого факультета выполняли обя
занности ыастеров-механиков строи
тельных участков и заводов строи
тельной индустрии.

Отдельные студенты внесли много 
ценных предложений, ускоряющих 
процесс строительства. Студент 
В. Липкив, работая на строительстве 
Яйвинской ГРЭС, выполнил проект 
бестраншейной прокладки инженер
ных сетей через железнодорожное по
лотно. В. Гудков и В. Щуков разрабо
тали в строительном тресте техноло
гическую карту устройства свайных 
оснований в зимних условиях. Н. Ру- 
завов внес два рационализаторских 
предложения, давшие значительную 
экономию средств. Р. Щуков пред
ложил новый способ изготовления же
лезобетонных свай,

В связи с длительной инженерной 
практикой студентов изменился и 
характер курсового и дипломного про
ектирования. Теперь, как правило, 
курсовые проекты на V курсе выпол
няются по реальным объектам строи
тельства на местах практики. Руково
дят курсовыми проектами производст
венники, что резко повышает практи
ческую ценность проектов и дает 
возможность строительным организа
циям решать с помощью студентов 
необходимые вопросы. В прошлом го
ду 40 процентов дипломных проектов 
выполЕялись не в стенах института.

а непосредственно на производстве 
(в конструкторских отделах заводов, 
научно-исследовательских и проект
ных институтах и  т. п.).

Студент Г, А. Шнирман спроекти
ровал новую монтажную оснастку для 
сборки крупнопанельных домов и со
ставил проект производства работ по 
монтажу здания из панелей. Предло
жения тов. Шнирмана одобрены круп- 
ньгаи специалистами гг. Москвы, Ле
нинграда, Свердловска. Они внедряют
ся и в Томске. Студент К. П. Состе в 
дипломном проекте разработал спе
циализированный цех по реставрации 
деталей тракторов С-80 и С-100 мето
дом наплавки маятниковым способом. 
Е. М. Резниченко предложил автома
тическое управление смесителя 
МГ-1,

В практической подготовке специа
листов теперь активно участвуют ра
ботники производства.

Однако нами решены далеко не все 
вопросы практической подготовки 
студентов. Не везде производственная 
работа практикантов отвечает требо
ваниям учебного процесса. Некоторые 
студенты плохо знают производство, 
его организацию и экономику, не за
думываются над тем, как совершенст
вовать производство, механизировать 
и автоматизировать его.

Над студентами старших курсов, 
занимающих на производстве штат
ные должности мастеров или прора
бов, с первых дней их работы довле
ет план, причем на некоторых строй
ках план зачастую вьшо.тняется не за 
счет внедрения в производство ново
го, прогрессивного, а за счет удлине
ния рабочего дня.

Вследствие этих причин руководи
тели ряда строительных участков не 
дают студентам дополнительного 
выходного дня в неделю, обусловлен
ного Законом о школе, тем самым ли
шая практикантов' возможности вы
полнять курсовые проекты в процес
се работы и систематически изучать 
теоретические дисциплины,’ преду
смотренные учебным планом.

Па ряде производств труд студен
тов организован плохо, руководители 
предприятий не принимают заметно
го участия в обучении и воспитании 
студенчества, не знакомят их с пере
довыми методами труда. Студенты, 
работавшие в 1962 году в СУ ЛІ 11 
треста «Томскстрой» (руководители 
тг. Лукьянов и Кулай), за короткий 
период (три месяца) несколько раз 
переводились с одного строительного 
участка на другой без достаточных на 
то оснований или не работали из-за 
отсутствия материалов.

Работой студентов не всегда руко
водят передовые люди предприятий, 
что отрицательно сказывается на вос
питании будущих инженеров.

Несовершенна еще и тематика ди

пломных проектов. Мало 
проектов научшнисслѳдо- 
ватѳльсхого направле
ния, темітика их носит 
часто узко потребитель
ский характер.

Многое предстоит сде
лать институту по улуч

шению работы научно-студенче
ского общества и студенческих 
конструкторских бюро. Кружки и 
конструкторские бюро долягаы 
учить студента исследованию, за
жечь в нем огонек творчества. Рек
торат принимает меры по ул>’чшению 
научно-исследовательской работы.

Важной мерой для улучшения 
практической подготовки студентов 
явится направление, начиная с 1963 
года, студентов на длительную инже
нерную практику по местам своей бу
дущей постоянной работы. Это, без
условно, повысит заинтересованность 
промышленных предприятий в обуче
нии и воспитании будущих инженеров 
и в то же время повысит ответствен
ность студентов, проходящих инже
нерную практику. Закрепление за ин
ститутом постоянньЕ базовых пред
приятий для длительной инженерной 
практики студентов позволит специ
альным кафедрам института устано
вить тесное содружество с производ
ством.

М. ПОСТНИКОВ^ 
ректор Томского инженерно-^ 
строительного института.

КНИЖНАЯ
ПОЛКА

Искусство— 
в быт

Ч Е КА Л О В  А . Основы понн- 
маниЯ декоративно-прикладного 
искусства.

Москва, Академия художеств 
СССР, 1962, 67 стр. с илл.

Книга дает общее представ
ление об идейно-художествен
ном содержании и творческой 
направленности советского де
коративно-прикладного искусст
ва. Автор говорит о специфиче
ских средствах художественной 
выразительности, присущ их де
коративному искусству, о зна
чении материала, формы и де
коративного убранства, анали
зирует художественный стиль 
предшествующих эпох.

На ряде примеров автор по
казывает, с какими эстетически
ми требованиями нужно подхо
дить к  обстановке современных 
квартир.

Прикладное искусство н  со
временное жилище. Сборник 
статей под ред. С. М. Темери^ 
на. Москва. Академия художеств 
СССР, 1962. 205 стр. с илл.

Сборник посвящен проблемам 
художественного оформления 
современного жилища в усло
виях комплексного проектирова
ния. Отдельные статьи рассказы
вают о различных приемах цве
тового оформления помещения, 
о роли декоративных изделий в 
его украшении, о принципах рас
становки мебели новых образ
цов, о художественном оформле
нии участков жилой застройки. 
В статьях «Из истории русского 
интерьера» и «Из зарубежного 
опыта» описаны различные 
приемы создания интерьера.

КОРМОВЫЕ ДРОЖЖИ 
ИЗ ТОРФА

М И Н С К. 21 января. (Корр. 
ТАСС). Сотрудники Института 
торфа Академии наук Белорус
ской ССР в содружестве с Ин
ститутом лесохозяйственных 
проблем и химии древесины А ка 
демии наук Латвийской ССР ре
шили важную проблему — по
лучили из торфа кормовые 
дрожжи. Они содержат до 52 
процентов переваримого протеи
на. Кроме того, в этом концент
рате содержатся все 10 амине-

кислот, необходимых для орга- 
ни(^!а. ряд ценных витаминов.

До сих пор в качестве сырья 
для производства кормовых 
дрожжей использовались отходы 
деревообработки, кукурузные 
кочерыжки и другие раститель
ные остатки.

Перспи<тивам увеличения вы
пуска ценного белкового корма ̂  
из торфа было посвящено со  ̂
стоявшееся в Минске совеща
ние. В нем приняли участив ве
дущие специалисты страны.
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В начале декабря про- 
шлого года в Асшов- 
свую ітрокуфаятрт п л г у -  
ляяо эаяэленяе о прось*

І^бой (щшнять меры ірротнв 
активной антнстбщестеен- 
ной деятельноста секты «свкдетелей 
Иеговы» в поселке Ноль-Пикет.

В заявлеини отаечалось, что сек
танты отказываются служить в ар- 
т ги , голосовать, ведут развуздаіиую 
Пропаганду «Армагеддона», под кото
рым, как ІИЗВ9СТШ0, подразумевается 
война. Дети сектаетов в школе не 
посещают уроки фішульт>-ры, пения, 
не участвуют в общественных школь
ных мероприятиях, отказываются от 
праздничных подарков, бесплатных 
з т р а к о в  и т. д.

Этот серьезный сигнал сразу при
влек внимание не только работников 
прокуратуры, но и всей обществеино-

■ 1. УКРАДЕННОЕ ДЕТСТВО
На тетрадном листке стихи. Пи

таешь их и видишь: автору не нра
вится, что люди, притом советские, 
летят в космос.

Этот стишок написан неизвестным 
иеговистом. Переписывал же его уче
ник шестого класса Нольпикетской 
восьмилетней школы сын активного 
члена секты «свидетелей Иеговы» 
И. А. Черного.

Я пытаюсь понять духовный мир 
этого аккуратного сероглазого маль
чика в коричневой вельветовой кур
точке.

‘—  Разве плохо, если люди летят 
® космос? —  спрашиваю его.

Ф —  Конечно. Человек создан богом, 
»чтобы жить на земле. Зачем ему дру
гие планеты?

—  Что ты любишь делать больше 
всего?

—  Читать библию.
Ты в кино ходил когда-нибудь?:

—  Нет.
—  Ну, а петь почему не хочешь?
вятересуюсь я.

—  Я пою свои песни про бога.
Так мог рассуждать только бого

боязненный темный старичок в доре- 
волюциояной деревне, но никак не 
ваш, советский школьник. Передо 
мной сидел мальчик, у которого в 
детстве... нет детства. Его украли у 
него родители, сектанты-изуверы. За
лезли грязными лапами в чистую ду
шу ребенка и выдрали оттуда все ра
дости жизни.

Между прочим, таких учеников 
в Нольпикетской школе шестнадцать.

Черные души
2. НА ОТРАВЛЕННЫЙ КРЮЧОК
С кем ни заговоришь в Ноль-Пике

те о деятельности сектантов, все вы
ражают единодушное возмущение их 
«делами». Из разговоров выясняется, 
что в поселке, пожалуй, не найдется 
да одного дома, где не побывали бы 
«свидетели Иеговы», с редким чело
веком «не побеседовали они с целью 
вовлечь в сяст)'.

А вот лекций на атеистические те
мы здесь не было совсем. Массово- 
политическая работа запущена.

Этим и воспользовались «старшие 
братья» нольпикетских сектанто-в 
Ф. С. Гаина, И. А. Черный, Д. Г. Жу- 
рату, И. Н. Полоико и другие. С 1958 
года они развернули активную дея
тельность сред^ местных жителей.

Им удалось вовлечь в секту Ф. А. 
Гончарова, его жену А. А. Гончарову, 
П. В. Самойлову, Е. В. Лаптеву (Ов
чинникову) и некоторых других. Те
перь ОШ в свою очередь пытаются 
вербовать в секту новых членов из 
числа жителей поселков Ноль-Пикет 
и Устье-Лая.

...Как-то Федор Гончаров зазвал к 
себе завхоза сплавучастка П. А. Пет
рова, проходившего с женой мимо era 
дома.

Когда они вошли в комнату, он 
взял в руки библию и начал читать.

Петров возму’тился:
—  Вы за этим нас сюда пригла

сили?
Петров поспешил покинуть этот 

дом.
...Третьеклаооницу Валю Шелепи

ну мать послала к  Миковым за день- 
га.ми, которые те были должны. День
ги Миковы не отдали. Валя собра
лась было уходить, но ее задержала 
сидевшая там Анна Гончарова:

—  Подожди, дочка, счастливая ты 
была бы, если перешла бы в нашу 
веру.

—  А что в вашей вере хорошего? 
—  возразила Валя.

—  А ты приходи к  нам, только 
чтоб никто не видел, —  узнаешь.

Через несколько дней Валя из лю
бопытства решила сходить к  Гонча-

Тайна„сибирского
В Государственном Эрмитаже 

в Ленинграде среди многочис
ленных сокровищ хранится зна
менитая коллекция золота, изве
стная под названием «Сибирской 
коллекции Петра I». Состоит 
она из двухсот пятидесяти золо- 

^  тых украшений замечательной 
"  'р а б о ты .

Очень интересна эта коллек
ция. Но, пожалуй, не менее инте
ресна и ее история. Она берет 
свое начало в седой глубине ве
ков...

На территории Западной Си
бири. в южных ее районах, вы
сятся сейчас сотни древних кур
ганов. Это места захоронений 
вождей неизвестных племен, 
живших здесь в незапамятные 
времена. В конце X V II  и начале 
X V II I  веков жители Западной 
Сибири начали раскапывать эти 
курганы-гробницы. Нелегко 
было пробивать даже узкие ла
зы в толще многовековых насло
ений. но «бугровщики», так на
зывали тогда таких людей, не 
останавливались ни перед чем. 
Ведь их ждала богатая добыча: 
золотые украшения захоронен
ного вождя и его наложниц, зо
лотая утварь, богатая сбруя мно
гочисленных коней. Найденные 
уникальные украшения бугров- 
щ икя варварски переплавляли в 
слитки. Раскопки курганов при
няли массовый характер, и ско
ро почти все они были хищниче
ски разграблены.

Большое количество таких зо
лотых вещей приобрел тогда 
владелец тагильских заводов. 
Демидов. В 1715 году Демидов 
преподнес эти украшения импе
ратрице. Петр I  чрезвычайно за- 
интересовался ими. Он приказал 

рсибирскому губернатору ску- 
пить для него сколько возможно 
таких вещей и прислать их в 
петербургскую кунсткамеру.

Так составилась знаменитая 
сибирская коллекция золота. Но 
кто же авторы этих замечатель
ных украшений? Когда и где они 
жили? На эти вопросы долгое 
время никто не мог ответить, 
двести пятьдесят лет пролежала

Uзолота
коллекция в музеях не разгадан
ной и не изученной. И вот недав
но советский археолог профес
сор Сергей Руденко сделал под
робное описание коллекции.

Долгие годы профессор Ру
денко занимался раскопкой кур
ганов скифского времени, распо
ложенных в Горном Алтае. Бы
ло найдено множество различ
ных вещей, изучение которых 
позволило воссоздать культуру, 
быт и обычаи скифских племен, 
населявших в те давние времена 
Горный Алтай. Материалы этих 
раскопок и послужили профессо
ру Руденко ключом для разгад- 
ди Сибирской коллекции Петра-І. 
Изучение ее вещей параллельно 
с произведениями искусства гор
ноалтайских раскопок, а также 
изделиями причерноморских 
скифов навело ученого на мысль, 
что золотые украшения из Си
бирской коллекции созданы то
же мастерами скифского време-

Так удалось установить, что 
Сибирская коллекция состоит 
из предметов, принадлежавших 
скифам, а также, отчасти, сар
матским племенам иранского 
происхождения, населявшим За
падную Сибирь с V I века до на
шей эры по I I I  век нашей эры. 
Именно эти племена оставили в 
сибирской степи таинственные 
курганы-гробницы.

Изучая художественные осо
бенности некоторых у к^ ш е н и й  
коллекции, профессор Руденко 
установил также, что уж е в те 
времена скифы были тесно свя
заны с народами Передней и 
Средней Азии.

И еще один важный резуль
тат исследования. Сопоставле
ние предметов коллекции с уже 
расшифрованными археологиче
скими находками позволило оп
ределить возраст большинства 
изделий. Он составляет две— две 
с половиной тысячи лет.

(АПН).

Отвечаем на письма 
наших читателей

Пос. Самусь, К . Н . РО Ж КО В У.
Вы  писали в редакцию о том, 

что по вине работников Томского 
районного отдела социального обес
печения не получили пенсию.

К а к  сообщил нам прокурор Том
ского района тов. Демьяненко, фак
ты  подтвердились. Пенсия будет 
выслана в январе.

Томск, П. П. ГРИГОРЬЕВО Й.
Вы  сообщали о том, что сданный 

вами на фабрику химчистки комби
ната бытовой химии пыльник был 
окрашен плохо, заказ держали 
очень долго.

Начальник Томского управления 
бытового обслуживания иаселеяия 

Поствов сообщил нам, что ди- 
^ х т о р у  комбината бытовой химии 
тов. Бородину предложено обсу
дить в коллективе этот факт я на
казать виновных. Если исправить 
допущенный брак нельзя, вам бу
дет выплачена стоимость вещи.

Гор.
Ф^” и ° ’лА М А Н О В О И .

Вы сообщили о том, что про
раб строительного участка Том
ского облпотребсоюза тов. Н . И. 
Медведев в Ы5ращеняи с рабочи
ми допускает грубость.

Заместитель председателя 
прав.тения Томского облпотреб
союза тов. Болбот сообщил 
нам, что этот вопрос обсуждался 
на общем собрании рабочих- 
строятелей. Выступавшие ва 
собрании члены коллектива рез
ко  осудили поведение тов. Мед
ведева и указали на большие 
недостатки в работе участка. 
Правление облпотребсоюза дало 
указание руководству строитель
ного участка устранить недо
статки на Асиновскон прораб
ском участке.

Іровьш. Левочке начали читать биб- 
|лию, ітоваривать жить по обычаю 
сектантов.

...Зачастил Фед(ю Гончаров к  Не- 
феду О ттткову. Покалякает о том, 
о сем, а потом начинает о библии.

Противился Нефед, ругался с Федо
ром на этой почве, но правоту свою 
сектанту ничем доказать не смог.

Если бы Нефед Ситников взял 
и критически заглянул в ту же биб
лию, то натолкнулся бы на сплошные 
несуразицы и противоречия, из кото
рых, соботвенно, и состоит эта «свя
щенная» книга.

В библии насчитывается тысячи 
противоречии. Это, по словам «свиде
телей Иеговы», единственный закон, 
по которому они живут. На самом же 
деле это как дышло —  как повернул, 
так и вышло. А поворачивается оно 
в этой секте с помощью журналов 
«Башня стражи», «Информатор» 
другах заокеанских изданий, которые 
под видом «исследования» библии 
внушают верующим реакционные 
иеговистские предубеждения.

Надо сказать, что Нефед Ситников 
так и не сделался сектантом.

Но бывает, что некоторые малосоз
нательные люди прислушиваются к 
словам Гончарова, клюют на его 
отравленную приманку. Пора огра
дить людей от яда сектантских пропо
ведников.

3. с видом  ОСКОРБЛЕННОЙ 
НЕВИННОСТИ

С Гончаровым я встретился в кон
торе нижнего склада за несколько 
дней до собрания по обсуждению ан
тиобщественной деятельности ноль- 
оккетских сектантов.

Гончарову 47 лет, на его темном 
щетинистом лице то и дело появляет
ся х;ітрая усмешка.

Говорит он быстро, с видом оскор
бленной невинности.

Ему, видите ли, неясно, за какие 
такие дела его хотят обсуждать на 
собрании. Дескать, он ничего не ук
рал, никого не оскорбил, не ударил. 
Он, дескать, все свободное время от
дает чтению библии и только.

—  Но ведь секта «свидетелей 
Иеговы» у  нас запрещена не за биб
лию, —  возразил я.

Гончаров кисло улыбнулся. Разго
вор на эту тему его явно не устраи
вал.

Разумеется, Гончаров не хуже ме
ня знал, за какую деятельность за
прещена секта «свидетелей Иеговы».

Вся эта деятельность ведется по 
прямому указанию из Бруклинского 
центра «свидетелей Иеговы», откуда 
по нелегальным каналам поставляют
ся сектантская литература и руково
дящие инструкции. Кстати говоря, 
для размножения этой печатной про
дукции «свидетели Иеговы» пыта
лись организовать в Асино подполь
ную типографию на квартире сектан
та Бураку.

Об этом Гончаров тоже знал.
4. К ОТВЕТУ!

К началу собрания зрительный зал 
клуба сплавучастка был переполнен. 
Сюда пришли почти все жители по
селков Ноль-Пикет, Устье-Лая, Ком
мунарка. Многие приехали из Ватури- 
но. На это собрание пришли все ноль- 
пикетские иеговисты.

Люди с большим вниманием слу
шали доклад следователя Асинов- 
екой прокуратуры Д. В. Чуканова.

Свое выступление следователь со
провождал показом вешественных до
казательств. Вот самодельный шрифт 
разоблаченной в Асино подпольной 
иеговистской типографии, фотогра

фии тайняков, шнфро- 
вадных документов.

А вот выписки из 
журналов «Башня стра
жи», платок с наклеен
ным на него иеговист- 

скнм документом, талон на уплату 
взноса в фонд «Доброй надежды» и 
другие бумаги, изъятые у нольпикет
ских сектантов.

РеаКциоотная деятельность сектан
тов разоблачена. Следователя допол
няют директор нольпикетской восьми
летней пгколы И. А. Решетняк и член 
комитета комсомольской организации 
Лайского леспромхоза Люба Блинова. 
Ода тоже приводят факты враждеб
ной людям деятельности местных ак- 
тквнстов секты.

Слово предоставлено и Ф. А. Гонча
рову. Пожалуйста, лицом к  лицу с 
яаятелями села говори все начистоту, 
если есть у тебя совесть.

Он пытался держаться как можно 
увереяней, изворачивался, как мот. 
На вопрос, натгример, сколько людей 
он лично завербовал в секту, Гонча
ров развел руками:

—  Когда у меня будет учетчик, 
тогда я смогу ответить на это.

Другой «свидетель Иеговы» Д. Г. 
Журату вел себя не менее развязно.

Он попытался было использовать 
трибуну для пропаганды своей сек
тантской идеологии, оправдать свою 
антиобщественную деятельность.

Не вера в бога запрещает «свиде
телям Иеговы» идти служить 
в Советскую Армию, а прислуж
ники американского империализ
ма Натан Кнорр и его брук
линские коллеги и подручные. 
Они хотели бы, используя религиоз
ные убеждения отдельных советских 
людей, сделать их предате-тями своей 
Родины и ослабить тем самым мощь 
Советского государства. Но их поту
ги не дают желаемых ими результа
тов. И не могут дать.

Если «свидетели Иеговы» не от
кажутся от своей реакционной дея
тельности, не прекратят творить без
закония, то от этого хуже будет в 
первую очередь им самим.

Это ясно дали понять нольпшсет- 
ским иеговистам выступившие на 
собрании: бывший сектант А. И. 
Скрипник, бригадир разделоч'ной 
бригады нижнего склада Г. В. Федо
ренко, мастер П. В. Шумилов, пред
седатель Батуринского поссовета 
П, И. Крылатов, директор Лайского 
леспромхоза А. С. Скоробогатов, ма
стер нижнего склада М. Юрьев, сек
ретарь парткома Лайского леспромхо
за А. В. Сметанин и другие.

Все присутствующие единодушно 
осудили деятельность иеговистов.

В заключение собрание приняло 
постановление, в котором потребова
ло от «свидетелей Иеговы» прекра
щения всякой сектантской деятель
ности и предупредило их, что если 
они и дальше будут воспитывать де
тей в иеговистском духе, то их ли
шат родите.тъских прав.

Собрание единодушно потребовало 
главарей секты привлечь к  уголовной 
ответственности за нарушение совет
ских законов по статье 227 уголовно
го кодекса РСФСР.

Общественным обвинителем по это
му делу избран работник Батуринско- 
го сплавучастка А. И. Прилуцкий.

Черным делам «свидетелей Иего
вы», этих отщепенцев, которым чуж
до все то, что дорого сердцу совет
ского человека, нужно положить ко
нец. Никому не позволено безнака
занно отравлять сознание советских 
людей, посягать на законы нашего 
государства.

П. СУХАЧЕВ.

Марин Федоровне Глазыриной, доярке Ерестнияской фермы колхо
за X X II  съезда КП СС Ш егарского производственного управления, по 
праву присвоено почетное звание «мастера колхозного производства». 
Мария Федоровна — опытный животновод. На 1962 год она брала 
обязательство — получить от каждой коровы своей группы по 3.000 
килограммов молока. Это обязательство перевыполнено на 183 кило
грамма.

Сейчас Мария Федоровна от каждой коровы в сутки получает по 
7 — 8 килограммов молока.

На снимке: М . Ф . Глазырина.
Фото П. Воронова.

О Д Е Ж Д А  
ИЗ КАПРОНА

КИЕВ, 21 января. (Корр. 
ТАСС). ■— Оренбургский платок 
весь в дырках, а греет, — гово
рит народная пословица. Она 
применима и к гтим изделиям иг 
капрона — св0ерам, детским ко
стюмчикам. Па ввгляд и ощупь 
не отличимые от шерстяных, они 
имеют перед ними много преиму
ществ: легче по весу, хорошо сти
раются, не боятся непогоды, а по 
прочности — превосходят в 20— 
40 рае!

Чудесный материал, из которое 
ео созданы »ти вещи, называется 
высокообъемной нитью. Обыкно
венная капроновая нить, выраба
тываемая на ныне действующем 
вявальнож оборудовании, і^одвер- 
ваетея е помощью специальных 
приборов тепловой обработке. Го
рячий воздух распушивает нити, 
или вастаеляег их пвтлиться, а 
они увеличиваются в объеме.

Приборы и технология разрабо
таны в лаборатории высокообъем
ных нитей Украинского научно- 
исследовательского института по 
переработке искусственного и 
синтетического волокна. Научные 
сотрудники института помогли 
коллектиеам киевских опытно
технической и трикотажной фаб
рики М  2, а также Житомирской 
чулочной фабрики внедрить нов
шество в производство, присту
пить fi массовому выпуску изде
лий из высокообъемной капроно
вой нити. Ее применение на 30— 
40 процентов сокращает расход 
капрона и намного снижает себе
стоимость изделий. По цене они 
вдвое дешевле одноименных шер~ 
■стяных.

Массовый выпуск одежды, гобе
леновых и декоративных тканей 
из высокообъемной капроновой 
нити осваивают текстильные и 
трикотажные фабрики Харькова, 
Черновиц и других городов рес
публики.

\

П и с ь м а  в р е д а к ц и ю

Зайдешь—не выйдешь
Последний день перед зачетом. В 

9 часов утра я пришла в научную 
библиотеку университета просмот
реть справочную литературу. Подо
шла к  дежурному контролеру за про
пуском.

—  По паспорту не даем.
—  У меня есть еще зачетка.
—  По зачетке тоже не даем.
—  Видите ли, студенческий билет

я вам сию минуту представить не мо- 
гу. „

—  Ничеіо не знаю. Пропускаю 
только по студбилету. Много тут хо
дят. Из других институтов ходят. Та
ких пускать не велено.

^  Но ведь вы прекрасно знаете, 
что я учусь в университете?

—  Знаю. 5 лет знаю. Нет билета 
—  идите в кабинет исторвн. Там без 
пропусков.

—  Но мне физику учить надо.
—  Ничего не знаю. Недовольны— 

идите к директору.
«Придется идти домой», —  реши

ла я. Не тут-то было. Мое скромное 
намерение оказалось трудно выполни
мым.

—  Пальто выдаем с половины 
одиннадцатого, —  сказала мне гар
деробщица.

—  Почему?

За рампой—наши гости
С кальны е вечера

В зале лектория состоялись 
камерные концерты солиста 
Московской государственной 
филармонии, лауреата Всесо
юзного конкурса вокалистов 
Л. С. Яковлева (бас) и солист
ки  Всероссийского гастрольно
концертного объединения Е. А . 
^ ^ в о й  (сопрано). Исполнители 
доставили большое удовольст
вие присутствующим своей вы
сокой вокальной культурой и 
мастерством исполнения.

В первом отделении высту
пала Е. А . Дубова. Она облада
ет красивым серебристым голо
сом. хорошо им владеет. Для 
творческой манеры артистки 
характерны сдержанность и 
строгость исполнительного ри
сунка. особенно в интерпрета
ции классических романсов и 
арий. Две арии Моцарта (Амин- 
ты из оперы «Король-пввтух» 
и Керубино из «Свадьбы Ф ига
ро») были исполнены очень му
зыкально. с тонким чувством 
стиля. «Аве Мария» Шуберта 
— сдержанно и строго, что в 
общем соответствует образу 
этого произведения. Однако 
хотелось бы услышать больше 
теплоты и увлеченности при 
исполнении этого замечательно
го образца вокальной лирцки.

Творческой удачей следует 
признать интерпретацию роман
са советского композитора Вла
сова « К  фонтану Бахчисарай
ского дворца», исполненного 
тонко, проникновенно, с глубо
ким чувством. Кстати, нужно от
метить. что произведения совет
ских композиторов занимают 
большое место в программе как 
Е. Дубовой, так я Л. Яковлева. 
Это одпо из достоинств концер
та.

Разнообразно и интересно 
прозвучали у  Е. Дубовой «Во
кализ» Ракова, песня Про
кофьева «Растет страна>, ро

манс Шостаковича «Звездочка» 
(из цикла «Испанские песни») 
и особенно романс Свиридова 
на слова Бёрнса «Фидлей». 
Ж иво и непосредственно рису
ет исполнительница образ маль
чишки в шуточной песне Крю
кова «Снегирь».

Большой успех имели испол
ненные на «бис» русская на
родная песня «Не корите меня, 
не браните» и старинный ро
манс Булахова «Не хочу».

В целом творческая работа 
Е. Дубовой произвела прият
ное впечатление хорошей подго
товкой, чему, несомненно, спо
собствовала предыдущая работа 
артистки в оперном театре и 
выступления с русским оркест
ром народных инструментов 
имени (Есипова.

Большой успех выпал на до
лю и второго участника— Л. С. 
Яковлева. С первого ж е произ
ведения — русской народной 
песни «Эй, ухнем!» —  Л. Яков
лев захватил внимание слуша
телей богатством, глубиной ис
полнения и мастерским владе
нием голосом. Интерес слушате
лей возрастал с каждым новым 
произведением.

Для исполнительской манеры 
певца характерно глубокое про- 
ннкновениЬ в художественный 
образ произведения, мастерство 
в обрисовке тончайших деталей 
его.

Интересно исполнение Яков
левым произведений «Не щебе- 
че, соловейко» Глинки. «Мне 
грустно» и «Каюсь, дядя, чорт 
попутав», которые довольно 
редко звучат на эстраде.

С подлинным драматизмом 
был исполнен романс Рахмани
нова «Вчера мы встретились». 
Каватина Ллеко из одноимен
ной о п ^ ы  Рахманинова в трак
товке Л . Яковлева также 
никнута драматизмом, что

про-

вызывает возражений. Однако 
несколько чрезмерная экспрес
сия пополнения на протяжении 
всей каватины приводит к  не
которой одноплановости образа 
Алеко, однообразию вырази
тельных средств и даже нару
шению вокальной линии как 
раз в тех местах, где она осо
бенно нужна (воспоминания 
Алеко о любви Земфиры).

С блеском были исполнены 
знаменитая ария Лепорелло из 
оперы Моцарта «Дон-Ж уан» и 
ария Фигаро из оперы Моцарта 
«Свадьба Фигаро».

С чувством артист исполнил 
«Элегию» Брука на слрва ку 
бинского поэта Гильена. Много 
произведений исполнил Л. Яков
лев на «бис». Интересно про
звучали песни молодого талант
ливого ленинградского компо
зитора Петрова Автора музыки 
кинофильмов «Человек-амфи
бия» и «Путь к  причалу») «Ма
ма учит меня музыке» и «36 и 
5» (из цикла «О детях для 
взрослых).

Интересен творческий путь 
Яковлева. 17 лет он работал 
инженером, впоследствии до
центом в Московском авиацион
ном институте. В то же время 
его влекла любовь к  пению, 
музыке. Окончив Харьковский 
музыкально-драматический ин
ститут. Л. Яковлев работал в 
музыкальных театрах, выступал 
иа эстраде, а затем окончатель
но отдался концертной деятель- 
ностк.

Говоря о концертах Е. Дубо
вой и Л. \ Яковлева, нельзя не 
упомянуть о их достойном парт
нере —  лауреате конкурса име
ни Рахманинова пианисте-кои- 
цертмейстере В. Ф . Клемпнере, 
который своим чутким и выра
зительным сопровождением не
мало способствовал успеху кон
цертов.

Л , М А КО В .

Такое указание. Можете схо
дить к  директору.

Я попробовала намекнутъ, что 
меня больше устраивает перспектива 
попасть домой, чем в директор
скую приемную, тем более, что ди
ректор библиотеки появится только 
через час. Ответ был трогательно 
прост:

—  Ничего не знаю.
Пришлось разыскивать заместите

ля директора тов. Лермана Л. Б. С 
ним у нас состоялся такой разговор:

—  Я не могу попасть ни в читаль
ный зал, ни выйти на улицу. Кто 
установил такой порядок?

—  Я установил, —  небрежно ска-, 
зал заместитель.

—  Зачем?
—  А вас, понимаете, не спросили.
Так я и не смогла получить паль

то. Пришлось целый час в кабинете 
истории дожидаться директора тов. 
Филимонова. Наконец, я у  директора.

ИА Р А З Л И В
В столовой Хі 18, расположенной 

недалеко от томских центрально-ре
монтных мастерских комбината «Том- 
лес» и лесоперевалочной базы обл- 
местпрома, почти ежедневно продает
ся пиво и вино на разлив в течение 
всего дня.

Не удивительно, что некоторые ра
бочие этих предприятий приходят на 
работу нетрезвыми, предварительно 
побывав в столовой. Снижается тру
довая дисциплина на предприятиях.

В столовой можно наблюдать дра
ки, ругань.

Пора прекратить такую торговлю.
А. СИДОРОВ.

Нто вам надо?
Одеться...
Я не одеваю, ^  сказал дирек

тор, вкладывая в свои слова макси
мальную дозу сарказма.

Но гардеробщица отказывается 
выдавать пальто.

—  Ничем не могу помочь. Пальто 
выдаем с половины одишадцатого. В 
вестибюле висят два объявления. 
Идите и почита^е.

Наконец, тов. Филимонов смило
стивился. Он разрешил выдать мне 
пальто. Это заняло меньше минуты.

Вот и все. Казалось бы, инцидент 
исчерпан. Но если бы дело касалось 
только меня одной, не стоило бы пи
сать в газету. Но ведь не я одна жда
ла, пока кончится действие этой 
инструкции. Ждали и те, кто за
шел в библиотеку посмотреть спра
вочник, и те, кто не нашел в биб
лиотеке нужной литературы и захо
тел возвратиться домой. А кому на
доело ждать, шли раздетые, чтобы не 
терять времени.

Дорогая редакция, помогите унять 
ретивых администраторов!

Л. ШТУДЕН.

почти КАЖДУЮ НЕДЕЛЮ
Поселок Позднеево Томского про

изводственного управления получает 
электроэнергию от Богашевской под
станции. Почти каждую неделю бы
вают такие дни, когда наш фидер от
ключается, и поселок остается без 
электроэнергии.

Это вызывает большие неудобства 
не только в быту. Бездействуют 
доильные установки на ферме. Боль
шие простои по этой причине и у 
строителей.

П. ЖУРБЕЙ.

Д ва новы х  и н тер есн ы х  дела
При Томском Доме культуры 

энергетиков начал работу уни
верситет новейших достижений 
науки и техники. Первое заня
тие на тему: «Проблемы совре
менной энергетики» провела 
преподаватель политехнического 
института тов. Вишневская. Лек
цию прослушало 150 человек.

Перед слушателями универси
тета втступят п^ф ессора 
тт. Преснов, Бутаков, доценты 
тт. Розин, Ш адрин, Титов, Тара
сенко, Лопатинский и другие. В 
плане —  лекции: «Энергетика 
настоящего и будущего», «Плаз
ма — четвертое состояние ве
щества», «Машина и мысль», 
«Новые синтетические материа
лы».

Занятия проводятся раз в ме
сяц. После лекций демонстриру
ются научно-популярные кино- 
журналы и фильмы.

«Программа партии мудрой, 
родной —

М аяк счастливой жизни.
Пусть нам завидует весь шар 

земной:
Мы будем ж ить при

коммунизме».
Этими словами открывается 

пригласительный билет на вос
кресные утренники для молоде
ж и. организованные в Доме 
культуры энергетиков.

Коллектив молодых рабочих 
ГРЭС-ІІ уже прослушал лек
ции; «Есть место подвигам в на
ши дни», «В человеке все долж
но быть красжво». «Повышение 
роли общественности в строи
тельстве коммунистического об
щества». Для участников утрен
ников устраиваются концерты 
художественной самодеятельно
сти, показ летних и зимних мо
делей одежды. разучивание 
бальных танцев и массовых игр.

М . М ОИСЕЕВ.

П Р Е А Л О Ж Е Н И Я
Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р О В
В рабочем коллективе А лек

сандровского рыбокомбината 
немало рационализаторов.

Слесарь механического цеха 
тов. Ливопов реконструировал 
этикетировочную машину, кото
рая в течение 10 лет бездейст
вовала. По предложению рацио
нализатора тов. Перевалова н

при его участии изготовлен 
пресс для отжима рыбных отхо
дов.

Усоверше^іствован мукомоль
ный агрегат и сделано специ
альное устройство для шлифов
ки  ножниц, служащих для рас
кроя железа.

В. Т А ГИ Л Ь Ц Е В .
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Расширяются и переоборудуются предприятия пищевой промыш
ленности Румынской Народной Республики. На Бухарестском масло
заводе имени Филимона Сырбу недавно построены цех непрерывной 
экстракции масла, перерабатывающий 150 тонн семян подсолнечника 
в день, и разливочный цех производственной мощностью 2.5СНЭ буты
лок в час.

На сннмке; маслозавод имени Филимона Сырбу.
(Фото Аджерпресс— ТАСС).

ПОД ЗНАМЕНЕМ МАРКСИЗМА-ЛЕНИНИЗМА
БЕРЛИН, 21 января. Спец. корр. 

ТАСС В. Селітеерстов передает:
Сегодня VI съезд Социалистяче- 

ской единой партии Германии про
должает свою работу.

Утром состоялось закрытое засе
дание, на котором иэбраіны руково
дящие органы партии.

В 12 часов началось открытое 
заседание. Появление в президиуме 
В. Ульбрихта, 0. Гротеволя, 
Н. С. Хрущева и других товарищей 
участники съезда встречают бурными 
аплодисментами. Все встают.

Председательствующий, член По
литбюро ЦК СЕПГ Ф. Эберт предо
ставляет слово известному немецкому 
художнику профессору Отто Нагелю. 
0. Нагель взволнованно говорит о 
великом Ленине, годовщина смерти 
которого исполняется сегодня, рас
сказывает. что в его семье, как доро
гая реликвия, хранилась посмертная 
маска В. И. Ленина. Маска была по
дарена художнику в двадцатых го
дах советским скульптором С. Мер- 
куровым. Во время господства фа
шизма маска была надежно спрята
на и сохранена немецкими антифа
шистами.

Отто Нагель передает посмертную 
маску В. И. Ленина VI съезду СЕПГ.

Весь зал встает, выражая свои 
ч>'вства, свою любовь к бессмертному 
Ленину- бурной овацией.

Звучат фанфары. Это прибыла де
легация пионерской организации 
и.мени Э. Тельмана. Она приветствует' 
участников съезда. Дети вручают 
цветы В. Ульбрихту, 0. Гротеволю

НА VI С Ъ Е ЗД Е  
С Е П Г

Н. с. Хрущеву, всем членам прези
диума. Они произносят клятву вер
ности своей родине —  социалисти
ческому государству рабочих и кре
стьян.

Затем выступает президент немец
кой академии наук профессор 
В. Хартке, который передает от име
ни ученых ГДР горячий привет деле
гатам съезда.

Со словами лружествѳннсн’о приве
та к делегатам съезда, всем членам 
СЕПГ, ко всем трудящимся ГДР об
ращаются член ЦК Компартии Япо
нии Хироюки Окамото, секретарь ЦК 
Алжирской Компартии Башир Хадж 
.\ли, член Политбюро ЦК Компартии 
Чили Орландо Мильяс, генеральный 
секретарь Коммунистической партии 
Испании Сантьяго Каррильо.

Слово предоставляется председате
лю комиссии по выборам В. Шмид
ту. Результаты выборов Центрально
го Комитета, которые проведены на 
основе нового Устава, говорит он,

продемонстрироваля единство и 
сплоченность рядов нашей партии 
Все члены и кандидаты в члены ЦК 
во главе с товарищем В. Ульбрихтом 
избраны единогласно. Эти слова 
встречены бурей аплодисментов.

На трибуне — В. Ульбрихт. Он 
говорит о том, что съезд принял ре
шения, имеющие огромное значение. 
Программа партии, принятая съездом, 
открывает путь к  светлому будуще
му немецкого народа. Это —  про
грамма развернутого строительства 
социализма. Съезд показал, заявил 
В. Ульбрихт, что Социалистическая 
единая партия Германии является 
ведущей силой немецкого народа..

Выступление Н. С. Хрущева на 
съезде, заявил далее В. Ульбрихт, 
нашло горячую поддержку участни
ков съезда. Наша партия будет всеми 
силами вести борьбу за мир, за мир
ное будущее немецкого народа.

Ф. Эберт объявляет съезд закры
тым. Под сводами зала гремят ова
ции, все встают. Делегаты и гости 
поют «Интернационал». Раздаются 
возгласы «Фрейндшафт!», «Друж
ба!», «Мир!», «Ура!»

К осм онавт-3  прибы л в И н д о н е зи ю
ДЖАКАРТА, 21 января. 

(ТАСС). Советский космонавт 
Андриян Николаев прибыл ееео'

дня в Джакарту по приглашению 
президента Республики Индоне
зии Сукарно.

О Б Н А Д Е Ж И В А ЮЩИ Е  
ПРЕДЛОЖЕНИЯ

В ойска О О Н  вступи ли  
К о л в  е з  ив

НЬЮ -ЙО РК. 21 января. 
(ТАСС). Обмен посланиями меж
ду Председателем Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущевым и 
піюзлдентом С Ш А  Дж. Кенне
ди по вопросу о запрещении ис
пытаний ядерного оружия — 
ведущая тема в сообщениях аме
риканских информационных 
агентств, газет, радио и телеви
дения.

«Судя по всему, Соединенные 
Ш таты, Великобритания и Рос
сия, — пишет обозреватель 
агентства Ассошиэйтед Пресс 
Джон Хайтауэр, — подошли к  
соглашению о запрещении испы
таний ядерншх) оружия ближе, 
чем когда-либо в последние два 
года». Он отметил, что в офи
циальных кругах Вашингтона 
послания главы Советского пра
вительства встретили положи
тельные отклики.

ЛОНДОН. 21 января. (ТАСС), і низации Объединенных 
Как сообщает корреспондент агент- вступили в город Колвези 
ства Рейтер, сегодня войска Орга-І следний оплот Чомбе в Катанге.

Наций 
пв-

В таком же духе высказы
вается корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» Макс Френ- 
кел. Предложения, содержащие
ся в посланиях Н. С. Хрущева, 
он называет «очень обнадежи
вающими». Пв его мнению, они 
могут вывести из тупика перего
воры по запрещению испытаний 
ядерного оружия.

Представители печати обрати
лись к  ряду конгрессменов с 
просьбой высказать их отноше
ние к  вопроса.м, поднятым в по
сланиях. Лидер демократов в се
нате С Ш А  М. Менсфилд при
ветствовал принятие Советским 
Союзом идеи проведения инспек
ций на месте и выразил надеж-

БОЛЬШОЙ ИНТЕРЕС 
ОБЩ ЕСТВЕННОСТИ

ду, что «на этой основе перего
воры но запрещению испытаний 
будут иметь определенную цен
ность».

Председатель сенатской ко
миссии по иностранным делам 
У. Фулбрайт заявил, что,-по его 
мнению, глава Советского пра
вительства стремится к  ослабле
нию напряженности.

Председатель объединенной 
комиссии конгресса по вопросам 
атомной энергии Д ж . Пасторе 
подчеркнул, что «если удастся 
выработать принцип инспекции 
на месте, то это будет обнаде
живающим признаком».

Однако из сообщений агентств 
видно, что ряд конгрессменов, 
занимая нереалистическую по
зицию. настаивает на большем 
числе инспекций на месте, что. 
как совершенно очевидно, не вы
зывается 
мостью.

Ответ У Тана Кваме Нкруме
НЬЮ -ЙО РК. Генеральный сек

ретарь ООН У Тан отверг требова
ние президента Ганы Кваме Нкру- 
мы арестовать и отдать под суд 
главаря катангских сепаратистов 
Чомбе. Об этом стало известно из 
опубликованного в Нью-Йорке от
ветного письма генерального сек
ретаря ООН президенту Ганы.

В своем письме У  Тану Нкрума 
потребовал арестовать и отдать под 
суд марионетку колонизаторов Чом
бе. Он указал, что представители

ООН в Конго не должны иметь 
больше никаких дел с Чомбе и его 
«правительством», виновным в 
убийстве первого премьер-минист
ра Конго Патриса Лумумбы.

Мотивируя свой отказ аресто
вать главаря катангских сепарати
стов. генеральный секретарь ООН 
утверждает в письме, что «Чомбе 
является провинциальным прези
дентом, обладающим точно такими 
же полномочиями. ка к и другие 
президенты провинций*.

США нарушают женевские 
соглашения по Лаосу

никакой необходи-

П А Р И Ж . 21 января. (ТАСС). 
Французская печать с большим 
интересом восприняла обмен по- 
слания.чи между Председателем 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым и президентом 
С Ш А  Дж. Кеннеди по вопросу •  
запрещении испытаний ядерного 
оружия. «Комба», «Пари-жур»,

«Либерасьон», «Фигаро». «Юма- 
ните» н другие парижские газе
ты помещают сообщения об об
мене посланиями на самых вид
ных местах и под большими за
головками. Газета «Фигаро» 
публикует обширные выдержки 
из послания Н. С. Хрущева.

------------------- •

В аж ны й
в п е р

ш а г

е  Д

Безрадостные итоги
В А Ш И Н ГТО Н . 21 января. Кор

респондент ТАСС В, Вашедченко 
передает:

Президент С Ш А  Кеннеди на
правил сегодня на рассмотрение 
конгресса послание об экономиче
ском положении страны.

Главные выводы, содержащиеся 
в документах, состоят в том, 
что восстановление американской 
экономики после серии послевоен
ных экономических кризисов про
исходит вяло, имеющиеся произ
водственные мощности не исполь- 
зую}ся полностью, безработица 
продолжает удерживаться на высо
ком уровне. С Ш А  отстают от дру
гих стран по темпам экономическо
го развития.

Президент заявляет, что в 1962 
году наблюдалось повышение «за
нятости. производства и покупа
тельной способности» в С Ш А . Он, 
ѳднако, признает, что рост произ
водства в Соединенных Ш татах в 
1962 году происходил в 2 раза мед
леннее. чем в 1961 году. Капитало
вложения. говорится в послании, 
были ниже, чем ожидалось.

Снижение темпов восстановления 
было характерным для всего 1962 
года, указывается в докладе эконо
мического совета при президенте, 
приложенном к  посланию.

Замедление деловой активности 
в 1962 году, говорится в докладе, 
было результатом длительного от
ставания спрх)са от предложения, 
начавшегося в 1957 году. «Силы, 
которые не давали нам в послед

ние годы достичь полной занято
сти, продолжают действовать».

Итоги развития экономики С Ш А  
в 1957— 62 годах, подчеркивается 
в докладе, ниже показателей С Ш А 
в период 1947 — 1957 годов, а так
же ниже достижений других запад
ных стран.

В период 1957— 62 годов еже
годный прирост совокупного на
ционального прюдукта в С Ш А  со
ставлял всего лишь 3 процента, а 
рост промышленного производства
— 3,3 проц.

Безработица за последние 5 лет
— за исключением лишь одного ме
сяца — не опускалась ниже 5 про
центов общей численности рабочей 
силы. В 1962 году она составляла 
в среднем 5,6 процента. Более 4 
миллионов американцев были пол
ностью безработными, а 2,3 мил
лиона человек частично безработ
ными.

Начиная с 1957,года, безработи
ца в С Ш А  была значительно вы
ше, чем в первые послеввенные го
ды. Увеличилось не только число 
безработных, но и средняя продол
жительность безработицы.

Президент и его экономические 
советники не обещают ничего хо
рошего американцам на 1963 год. 
Нельзя ожидать, говорится в док
ладе экономнческвго совета, ни 
сколько-нибудь заметного сниже
ния уровня безработицы, ни сколь
ко-нибудь значительного увеличе
ния загрузки производственных 
мощностей.

СГОВОР в ПАРИЖЕ
П А Р И Ж . 21 января. (ТАСС). 

Западногерманский канцлер Аде
науэр и президент Франции де 
Голль одобрили сегодня текст со
глашения о сотрудничестве между

Парижем и Бонном во внешнеполи
тической, в военной и культурной 
областях. Об этом сообщил журна
листам представитель М И Д  Фран
ции.

ЛОНДОН, 21 января. (ТАСС). 
Представитель английского 
М ИД сегодня приветствовал об
мен посланиями между 
Н. С. Хрущевым и Дж. Кенне
ди по вопросу о прекращении 
испытаний ядерного оружия как 
«важный шаг вперед». Он выра
зил надежду, что предстоящие 
переговоры позволят достичь 
прогресса в решении остающих
ся проблем и сделают возмож
ным подписание соглашения о 
запрещении ядерных испытаний. 
Сегодняшняя печать, комменти
руя обмен посланиями междѵ 
Н. С. Хрущевым и Дж. Кенне
ди. указывает на возможность 
важного сдвига в решении про
блемы запрещения испытаний 
ядернего оружия.

ХАНО Й, 22 января. (ТАСС). М и
нистр информации правительства 
Национального единства Лаоса Фу- 
ии Вонгвигит осудил Соединенные 
Ш таты за то, что они продолжают 
снабжать оружием и другим снаря
жением «вооруженных агентов пре- 
американских элементов» в рай
онах. контролируемых патриотиче
скими силами.

Как сообщает Вьетнамское ин
формационное агентстве, в заявле
нии, переданном по радио «Гелос 
Патет-Лао», Фуми Вонгвитит ука 
зал. что 5 января самолет, принад
лежащий американской авиаком
пании, сбросил оружие, боеприпа-

сы и продовольствие вооруженным 
агентам в районе Муонг-Синга. 
Этот самолет был сбит отрядом 
вооруженных сил Патет-Лао. 5 и б 
января этого года самолет типа 
«Моран» и пять самолетов типа 
«Дакота» сбросили вооруженным 
агентам материалы в провинции 
Хуэй-Сай.

Фуми Вонгвитит подчеркнул, что 
полеты над лаосской территорией 
самолетов, принадлежащих С Ш А. 
становящиеся все более частыми, 
являются вопиющим нарушением 
Ж еневских соглашений и вмеша
тельством во внутренние дела Лао
са.

Помощь интервентам за фасадом 
дипломатического признания

КА И Р . 22 января. (ТАСС). Лич
ный секретарь саудовского принца 
Абдель Рахман Бен Сауда вчера 
перешел на сторону йеменской 
Арабской Республики, йеменские 
власти предоставили перебежчику, 
имя которого Абдель Керим Ахмед 
эль-Катани, политическое убежи
ще.

Катаня сообщил корреспонденту

агентства Мен. что все саудовские 
аэродромы охраняются американ
скими войсками. Он добавил, что 
имел возможность видеть секрет
ны й аэрэдром. где наблюдал опера
ции по транспортировке американ
ского «ружия и боеприпасФВ.

Как известно. 19 декабря преш- 
лого года С Ш А  объявили о при
знании правительства ПАР.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х:

Ш ирокоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Голубой зал — «Три мушкете
ра) (первая серия) — 9. 10-55.
12-50. 2-45. 4-40. 6-35. 8-30. 10-25.

Зеленый зал — «Три мушкете
ра» (первая серия) — 9-30. 11-25,
I -  20. 3-15, 5-10, 7-05. 9. 10-55. 

Кинотеатр имени М. Горького 
Широкоэкранный зал — «Трус»

— 9. 11. 1. 3. 5. 7. 9, 11.
Кинотеатр детского зрителя —

«Трус» — 9. 10-55. 12-50. 2-45,' 
4-40. 6-35, 8-30. 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных 
Большой зал — «Трус» — 9-20,,

I I -  15. Ы О . 3-05. 5. 6-55. 8-50,
10-45.

Малый зал .— «ЧП» (первая се
рия) — 10-50. 2-05. 5-20, 8-35; 
(вторая серия) — 12-20. 3-35. 6-50, 
10-05.

Для детей — «Золотой дом» — 
9-20.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П —  «Трус» •— 4. 6. 8.
10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» —  «М оряк сходит на берег»
— 4-30, 6-15, 8.

^Жеапѵі

Городская избирательная комис
сия помещается в здании Томского 
горисполкома, комната №  18. .теле
фон 57-11.

Томский областной драматический 
театр

23 января «Безупречная 
репутация».

Начало спектакля в 7 час. 
30 мин. вечера.

пшпЯІУ I II ^

Среда, 23  января
18.30. «Экран знаний». Народ

ный университет по телевидению. 
«Художник Павел Федотов». 18.45. 
Сибирская кинохроника. 19.00. 
«Джоя Байрон» (К  175-летию со 
дня рождения великого английско
го поэта). 19.20. Экран —  пионерам 
н школьникам. В программе: «По
чему мы боролись за имя Клавы 
Назаровой», из цикла «Наш век — 
космический». «Суточное и годовое 
движение Земли» и кукольные и 
мультипликационные фильмы. 
20.20. Концерт артистов Ленин
градской эсірады. 20.45. Телевизи
онные новости. 21.00. Фильм <Му- 
.эыкальвая весна». 22.10. Изучаем 
английский язык.

Типографии М  2 обллолиграф- 
издата требуются брошюровщица н 
печатник на тигельной машине.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, вѲ.

Ремонтно-механический 
управления строительства совнар
хоза приглашает на работу опыт
ного техника-электрнка для руко
водства участком по ремонту сило
вого я автотракторного электро
оборудования, токарей, фрезеров- 
щика-строгальщнка. слесарей, 
знакомых с ремонтом тракторов, 
экскаваторов, дизельных двигате
лей н топливных аппаратур, раз
норабочих.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Фрунзе №  240-а (ос
тановка автобуса 2 «Бетонный
3«B0fl*J.

2 — 1
Томскому монтажному участку 

треста «Ѵралмонтажавтоматика» 
срочно требуются на постоянную 
работу электромеханики и газо
сварщики.

Обращаться: г. Томск, телефо
ны: М  33-32 или 29-74, дополни
тельный 25, 2 звонка.

2 — 2
Томской конторе связи требуют

ся: почтальоны, доставщики теле
грамм н кочегары.

Почтальоны и доставщики те
леграмм обеспечиваются спецодеж
дой (валенками, ботинками, полу
пальто).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, ѲЗ. отдел кадров.

Томскому областному управле 
нию «Сельэнерго» требуются ин
женеры н техннкн-электрякн, стар
ший бухгалтер.

Обращаться; г. Томск. Набереж
ная теки Ушайки, 18. телес^н 
56-01. 3 — 3

С П О Р Т

Наспех, без тщательной 
п о д г о т о в к и

Тщательная подготовка к  сорев
нованиям, своевременное их нача
ло _  немаловажные условия для 
достижения высоких спортивиых 
результатов. Как же встретили ор
ганизаторы состязаний — руково
дители областного совета «Труда* 
— участников лично-командного 
первенства общества по тяжелой 
атлетике?

Когда подошло время парада 
участников, столяры еще сколачи
вали деревянный помост для вы
ступлений. Сделанный наспех, из 
сырых нестроганых досок, он 
соответствовал размерам. Не было 
подготовлено и разминочное отде
ление.

Любители тяжелой атлетики, 
желающие посмотреть соревнова
ния. встретили неожиданное пре
пятствие — входные двери в зда
нии областного совета общества 
«Труд» были закрыты. Чтобы по
пасть в спортзал, надо было про
браться через вход на стадион, по
ложившись на «милость» контроле
ров катка. Кстати, афиш, извещаю
щих о предстоящей борьбе штанги
стов, тоже нигде не было.

Почему такие крупные соревиф- 
вания выпали из поля зрения руко
водителей областного совета обще
ства «Труд»? На наш взгляд, в 
учебно-спортивном отделе (заведу
ющий тов. Бодулин) не все виды 
спорта считают важными. Кроме 
того, среди отдельных спортивных 
работников низка трудовая дисцип
лина.

Каковы же итоги выступлений 
тяжелоатлетов?

Заявки на участие в состязаниях

поступили от 6 коллекти ва  про
мышленных предприятий, в то вре
мя как в обществе насчитывается 
их более 20. Во втором тяжелом 
весе выступающих не было, а 
в наилегчаишей и легчайшей весо
вых категориях было всего по два 
соперника. В коллекю тах физкуль
туры слабо занимаются комплекто
ванием полных команд.

Чемпионами областного совета 
общества «Труд» стали: В. Минь- 
ков, Е. Пищалин, В. Ш ипицын, 
В. Белягин, О. Батурин, Э. Лопа
тин, В. Кондратков. Н. Кулешов. 
Особо следует отметить рабочего 
завода «Сибэлектромотор» В. Кон- 
драткова. Он установил также ре
корд областного совета общества в 
жиме (125 кг) и в сумме троеборья 
(367,5 кг).

Среди участников выявлено не
мало способной молодежи; 16-лет
ние Г у ^ н  и Федосов, молодые 
спортсмены Нигометзанов, Бадьев, 
Слажнев,. Григорьев, Велюг, Баби- 
нович и другие.

В командном зачете победителя
ми вышли штангисты ТЭМЗа. На 
втором месте — подшипниковцы, 
на третьем — кабельщики.

Областной совет общества 
«Труд» и областная секция тяже
лой атлетики должны больше вни
мания уделять штангистам, их под
готовке и тренировкам. Тем более, 
что 6 — 10 апреля в Томске сс^ 
стоятся зональные . соревнования^ 
тяжелоатлетов в зачет летней Спар
такиады народов РСФСР.

В. Р А ЗИ Н , 
судья всесоюзной категории.

СПОРТИВНАЯ ХРОНИКА
О  в  Иркутске закончились со

ревнования по волейболу мужских 
и женских команд сибирской зоны. 
Проводились они в зачет летней 
Спартакиады народов РСФСР. То
мичи заняли четвертое место, томи
чки — седьмое.

В финал спартакиады вышли хо
зяева площадки — иркутяне, а 
также новосибирцы (мужские и 
женские команды).

©  26 января в Барнауле начи
наются сражения на баскетбольных 
площадках. Сюда съезжаются 
сильнейшие команды Сибирт, что
бы завоевать право на участие в 
финальных соревнованиях в зачет 
летней Спартакиады народов 
РСФСР.

К  поездке готовятся мужская и 
женская команды Томской области.

К  С В ЕДЕНИ Ю  ДЕ П УТА ТО В 
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СО ВЕТА

Заседание десятой сессии город
ского Совета состоится в пятницу, 
25 января, в 2 часа дня. в помеще
нии клуба ТЭМЗа (прэспект имени 
Ленина. 41). На рассмотрение сес
сии выносятся вопросы; 1. О пла
не развития местного хозяйства на 
1963 гфд. (Доклад председателя 
горплана тов. Ш терна М. М.). 
2. О бюджете города на 1963 г ф д  и 
утверждение отчета об исполнении 
бюджета за 1961 год. (Доклад зав. 
горфо тов. Лопатина С. Г., содок
лад председателя бюджетнв-финан- 
совой комиссии депутата тов. Ти- 
теваловой Н. Г.).

©  Из Новосибирска вернулась 
сборная команда области по боксу. 
Она принимала участие в зональ
ных состязаниях, входящих в про
грамму летней Спартакиады наро
дов РСФСР. Томские боксеры ис
пытали горечь поражений и оказа
лись на шестом месте.

©  Сильнейшие пловцы области 
готовятся к  матчевой встрече горо
дов Российской Федерации. Для 
участия в этих cocTHsaHHjyc выезжа
ют в Свердловск чемпионы области 
С. Зеленкова, Т. Гришаева. А . Сит
ников и другие.

©  Решением президиума феде
рации подводного спорта СССР то
мич В. Жданов включен в состав 
сборной команды страны.

К . С ТЕШ Е В.

П ОГО ДА
По сообщению Томского гидро- 

иетеоролсянческого бюро, 23 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
по крайним западным районам — 
слабый снег, по остальным — без 
осадков, ветер юго-западный, '4 ^ -  
12 метров в секунду, температура 
12— 17 градусов мороза.

24 — 25 января пв Томской об
ласти ожидается облачная погода 
с прояснениями, местами — снег, 
ветер южный. 3 — 7 метров в секун
ду. температура ночью 13 — 18. при 
прояснениях — 20 — 25, днем — 
9 — 14 градусов мороза.

Редактор В. А . КУ З Ь М И Ч Е В .

Торгово-закупочной базе облур- 
са требуются на постоянную рабо
ту: товароведы промышленных
товаров, заведующие складами га
лантерейных и культтоваров, экс
педиторы, упаковщики, товарораз- 
датчикн.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг. 4. телефон 22-86.

Моторный цех автохозяйства 
Мо 13 транспортного управления 
принимает в ремонт двигатели 
ЗИЛ-120. ЗИЛ-157. ЗИЛ-164.
ГАЗ-51. Урал-ЗИС. производит 
шлифовку автомобильных коленча
тых валов, расточку блоков цилинд
ров.

Обращаться: г. Томск, улица
Северо-Казанская, 5 (остановка 
автобуса №  1 <14-я школа»).

Томская картонажная фабрика 
производит ремонт всевозможной 
мебели для населения города.

Ремонт производится в мастер
ских фабрики н на дому у граждан.

Заказы принимаются по адресу; 
г. Томск, улица Шишкова, 20, теле
фон 62-15, с 10 до 19 час., в вос
кресенье — с 10 до 16 час. Выход
ной день — среда. 2 — 2

Томскому тресту откормочных 
совхозов требуются: зоотехники,
ветеринарные врачн, бухгалтеры 
для работы в совхозах и в аппа
рат треста—бухгалтеры-ревизоры.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 76.

2 — 2

Томскому комбинату «Росторг- 
монтаж» требуются; жестянщик, 
гаэоэлсктросваршик. слесари по 
ремонту торгового оборудования, 
электрики, стеклодув и монтажвн- 
кн  светорекламы.

Обращаться; г. Томск, улица Бе
лозерская. 24. 2 — 2

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленива, 66, телефоны:

Заводу «Металлист» требуются: 
рабочие 8 кроватный цех, мастер, 
слесарь по ремонту оборудования, 
грузчики, шофер, технолог.

Здесь же принимаются заказы на 
чугунно-техническое лтрье я.з 
сырья завода.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург. 121. 4 — 2

Базе ЛА 2 Томского горпищетор
га срочно требуются- кочегар я 
секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг. 4 (автобусы >А 2 я №  4, ос
тановка «Линия»), телефоны:
MJNA 2 0 7 2  и 60-88. 4 — 3

Подшипниковому заводу тре
буются на постоянную работу:
ученики шлифовщики, токари,
операцяонники, фрезеровщики 
токари-универсалы, слесари-водо 
проводчики, кочегары, штампов
щ ики, разнорабочие я вахтеры.

Обращаться; г. Томск. Север
ный городок, отдел кадров, с 8 ча
сов до 16, кроме воскресенья.

10— 3

На основании решения М  423 
от 23 ноябоя 1962 г. исполнитель
ного комитета Томского областного 
Совета депутатов трудящихся Том
ский коммунальный трест очистки 
переименован в спецавтохозяйс^|р 
по уборке города. Здесь т р е ^ -  
ются: начальник эксплуатации, тех- 
ннк-механик. диспетчер, инспектор 
по кадрам, шшейные контролеры, 
аккумуляторщик, автоэлектрик, 
электромонтер, слесарь-агрегатчик, 
слесарь-инструментальщик, шофе
ры 1 и 2-го классов, кузнецы, моло
тобойцы и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47.

3 — 2

Гр-ка Чиркова Альбина Ивановна, 
проживающая в г. Томске, поселок 
Новый, возбуждает дело о іэастотоке- 
НИИ брака с гр-ном Чирковым Вик
тором Васильевичем, проживающим 
в удмуртской АССР. г. Глазов.

Дело будет рассматриваться в г. Глазове.

Гр-п Ташкаев Виктор Георгиевич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Пушкина. 58. возбуждает дело о рас- 
торчіеннн брака с гр-кой Щербако- 
вой-Ташкаевой Валентиной Данилов
ной. проживающей в г. Томске, улица Казанская. 51.

Дело будет рассматриваться в ва. 
РОДиом суде Кировского района г. Томска.

Иванович, 
® Томске, улица Гоголя. 36. возбуждает дело о растоо- 

женнн брака с гр-кой ВагинойТама^ 
там проживающей

Дело будет рассматриваться • в нч. 
^дном  суде Кировского района

советского строительства
Томска.

К З  00419 Г, Тона, шюграфна М 3 обдаолніріфоздап.
Твраж 83000 Заказ 242


